



**Miércoles 10 de Septiembre 2025**

**CMIC NACIONAL**

**Realizarán Noche Mexicana a favor de mujeres violentadas**

(2025-09-09, Redacción, El Peninsular BCS (sitio), )

El Centro de Justicia para las Mujeres y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** realizarán este 26 de septiembre la denominada Noche Mexicana, un evento con causa para apoyar a mujeres y niñas en situación de violencia. La Noche Mexicana contará con juegos de lotería, antojitos, bebidas y rifa de regalos sorpresa, organizada por el Centro de Justicia para las Mujeres BCS en colaboración con los constructores, así como COPARMEX, restaurantes y diversos negocios. Las instituciones organizadoras invitan a los ciudadanos a participar este mes patrio, en un ambiente de diversión en las instalaciones de la **CMIC** en calle Pirata esquina de los Constructores, de la colonia Benito Juárez, a partir de las 19 horas. Deberán cubrir el costo de un boleto, para tener acceso a este evento con causa para apoyar a mujeres y niñas en situación de violencia.

**Guardián De Negocios // AMF impulsa la competitividad del sector ferroviario**

(2025-09-10, Julio Pilotzi, Eje Central, . 8)

Con más de 8,500 acreditaciones otorgadas en diversos sectores, la Entidad Mexicana de Acreditación (ema), presidida por Raúl Tornel y Cruz, trabaja en favor de la competitividad y seguridad de la población. Junto con la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (CANACINTRA), representada por María de Lourdes Medina; la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), de **Luis Méndez Jaled**; y la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA), de Mariana Boy, emprende una gira de Jornadas de Normas y Acreditación para nutrir sobre el cumplimiento de normas a los diversos sectores productivos. Recientemente ésta se celebró en Tamaulipas, siendo inaugurada por Mónica Pérez Morales, vicepresidenta nacional de Desarrollo Sustentable y Responsabilidad Social de Canacindra.

**DELEGACIONES CMIC**

**Pide CMIC compromiso en aulas**

(2025-09-09, Silvia Mancha, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )

Tras el arranque del ciclo escolar 2025-2026, el integrante de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Eugenio Williamson Iribarren, hizo un llamado a los alumnos, pero sobre todo a los maestros y a los padres de familia, a tomarse en serio las clases considerando que, finalmente, están educando el recurso humano del futuro para las empresas. Asimismo, hizo el llamado a los alumnos para que ellos también valoren la oportunidad que sus padres les están dando. Destacó que deben considerar que no todos tienen la dicha de poder estudiar, ya que muchos tienen que trabajar para llevar algo de comer a sus hogares.

**El sector vivienda mantiene dinamismo en Ciudad Juárez: CMIC**

(2025-09-09, Alfredo Editor , 915 Noticias El Paso CHIH (Sitio), )

Fernando Suárez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Ciudad Juárez, informó que la construcción de la vivienda de interés social en la ciudad registró un crecimiento del 10.1% durante el primer semestre de 2025, superando el

promedio nacional que se ubicó en 8.1%. De acuerdo con los datos revisados por **CMIC**, este repunte responde a la demanda insatisfecha en materia de vivienda, particularmente de interés social, así como a la disponibilidad de un número importante de créditos por parte de Infonavit.

### Más presidenta

(2025-09-09, Redacción, Muro Político MX (sitio), )

EL presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** JORGE ADAN CONTRERAS, reconoció que el gobierno de Victoria que preside el alcalde LALO GATTAS, trabaja con visión en el proyecto de transformar la infraestructura urbana que mejora la calidad de vida de sus habitantes. En la reunión de colaboración, externó la disposición de la institución de fortalecer la alianza estratégica en la construcción de obras, que detonen el desarrollo urbano de la Capital y Corazón de Tamaulipas, que impulsa con apoyo del gobernador AMERICO VILLARREAL ANAYA y el gobierno federal que encabeza la presidenta CLAUDIA SHEINBAUM PARDO. "Los constructores de Victoria apoyamos el proyecto visionario del gobierno del alcalde GATTAS BAEZ, trabajos unidos en el plan de Infraestructura urbana que dará buen impulso al desarrollo urbano, social y económico que merece la ciudad", señaló CONTRERAS GALVAN en su intervención....

### Becas y experiencia laboral: la fórmula de Durazo para formar profesionales en Sonora

(2025-09-09, Redacción, Maya Comunicación (Sitio), )

Con el objetivo de abrir camino a las nuevas generaciones hacia un futuro laboral más sólido y competitivo, el gobernador Alfonso Durazo Montaña encabezó la entrega de becas a 25 estudiantes de la Sexta Generación de Estancias Académicas en la Industria, un programa que fortalece la formación profesional de jóvenes universitarios mediante su integración al sector productivo. En el evento, realizado en colaboración con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, el mandatario estatal destacó que el respaldo empresarial resulta clave para que los estudiantes complementen su aprendizaje fuera de las aulas.

### Pese a inflación, se mantiene la construcción de vivienda

(2025-09-09, Claudia Sánchez, Net Noticias CHIH (sitio), )

A pesar de que la construcción de la vivienda en la ciudad registró un incremento del 10.1 por ciento, (niveles de inflación) durante el primer semestre de 2025, superando el promedio nacional que se ubicó en 8.1 por ciento, Fernando Suárez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Ciudad Juárez, mencionó que el sector logró mantenerse la primera mitad del año y confía en que, con la reactivación de la vivienda para Infonavit, el cierre del año será positivo. El líder de la construcción explicó que este comportamiento es reflejo de la reactivación del sector, en especial por el repunte en la construcción de la vivienda de interés social, un segmento que llevaba varios años sin registrar desarrollos importantes en la localidad.

### Prevalecen dudas aún sobre el tren a Laredo; constructores, en el limbo

(2025-09-09, Edith Mendoza, Zócalo COAH (sitio), )

Aunque este martes se dará el banderazo para las obras del tren Saltillo-Nuevo Laredo, con una licitación que fue ganada por la empresa ICA, los constructores locales siguen a la espera de que se les abra la puerta para su participación en trabajos que serán subcontratados. "Hasta ahorita no se han acercado con nosotros, no sabemos nada de ese proyecto... Al parecer la obra viene

de Nuevo León a Coahuila, no sabemos qué tan avanzado vaya allá, pero la verdad es que lo dudamos. Hasta hoy, todavía hay mucha incertidumbre sobre el trazo, sobre cómo se va hacer", dijo Jorge Verduzco, presidente de la delegación local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**.

### [Urgen constructores comenzar los 3 puentes por conflicto vehicular en la capital](#)

(2025-09-09, Redacción, Omnia CHIH (Sitio), )

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria y la Construcción (**CMIC**), Julio César Mercado, urgió a la administración actual en comenzar con la construcción de los 3 puentes que se prometieron por parte del presidente municipal, Marco Bonilla Mendoza en su campaña por la reelección. Externó también que, la poniente 5 será otra obra que vendrá a beneficiar el conflicto vehicular que existe tanto en el Periférico de la Juventud y en las avenida mayormente concurridas a las horas pico de la capital.

[El Diario de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#).

### [Diputados omiten crear comisión de infraestructura en NL](#)

(2025-09-09, Redacción, ABC Noticias Nuevo León (sitio), )

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Delegación Nuevo León, reiteró su llamado al Congreso del Estado para retomar la propuesta de crear una Comisión de Infraestructura Urbana que permita programar, supervisar y dar mantenimiento preventivo a las obras públicas, en especial a los puentes vehiculares que presentan signos de desgaste. El **Presidente de la CMIC** en la entidad, Rodrigo de la Garza, reveló a ABC Noticias que la iniciativa fue presentada desde 2023 y busca reunir especialistas del sector para establecer criterios técnicos uniformes en la ejecución, operación y conservación de la infraestructura.

### [Constructores reconocen trabajo de Gattás](#)

(2025-09-09, Redacción, La Portada TAMPS (Sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Ing. Jorge Adán Contreras Galván, dijo que el alcalde Eduardo Gattás Baéz está trabajando con entusiasmo en el proyecto de transformación de la infraestructura urbana que mejora la calidad de vida de los habitantes de la capital de Tamaulipas. «Los constructores de Victoria apoyamos el proyecto visionario del gobierno del alcalde Lalo Gattás, trabajos unidos en el plan de infraestructura urbana que dará buen impulso al desarrollo urbano, social y económico que merece la ciudad», señaló el Ing. Contreras Galván. En reunión con el alcalde Lalo Gattás, el dirigente de los constructores resaltó la importancia de detonar el desarrollo urbano de Victoria que se impulsa con apoyo del gobernador Américo Villarreal y del gobierno federal que encabeza la presidenta Claudia Sheinbaum.

[La Región Tamaulipas TAMP \(sitio\)](#).

### [Si no sabían, mal; y si sabían, peor](#)

(2025-09-09, Redacción, Dossier Político SON (sitio), )

El gobernador Alfonso Durazo encabezó ayer un emotivo acto en el que entregó becas a los jóvenes que conforman la sexta generación de estancias académicas en la industria, un programa en el que participa la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** y varias instituciones de educación superior. El objetivo de este programa es vincular a los estudiantes con el sector productivo e impulsar su integración al mercado laboral. Como suele hacerlo, el

gobernador alentó a los estudiantes a seguir preparándose y a aprovechar la oportunidad que representa esa beca, un tema al que le entiende bien por haber sido él mismo beneficiario de apoyos de esa naturaleza sin los cuales jamás habría podido continuar sus estudios y hablarles ahora como gobernador del estado.

### **En entrevista, Ricardo González Lomelí, Presidente de la CMIC CDMX, habló sobre la industria de la construcción.**

(2025-09-10, Alberto Aguilar, Canal 40 Adn, )

En entrevista, Ricardo González Lomelí, representante de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, expresó su preocupación por el desempeño de la industria de la construcción en México durante el 2024. Destacó que el sector ha enfrentado caídas significativas en empleo y actividad debido a la falta de inversión pública y la incertidumbre jurídica, especialmente durante el inicio de un nuevo gobierno. Ricardo subrayó la importancia de la planeación adecuada y la colaboración entre el gobierno, el sector privado y la academia para impulsar proyectos de infraestructura, que considera fundamentales para el crecimiento económico. Aunque anticipa que el cierre del 2024 será complicado, es optimista sobre una posible mejora en el 2026, especialmente si se implementan reformas políticas y judiciales que generen mayor certidumbre. También enfatizó la necesidad de asociaciones público-privadas para financiar proyectos viables y destacó que la infraestructura es clave para el desarrollo de vivienda y otros servicios esenciales.

### **La industria de la construcción enfrenta un desempeño negativo, advierte Ricardo González Lomelí.**

(2025-09-10, Alberto Aguilar, Canal 40 Adn, )

En un contexto económico marcado por la desconfianza, la industria de la construcción en México enfrenta un desempeño negativo, con una caída del 1% hasta julio, y una obra civil en decrecimiento de doble dígito. Esta situación se agrava por los problemas de finanzas públicas del gobierno federal, que han llevado a una inversión pública negativa. Ricardo González Lomelí, Presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** de la Ciudad de México, es el invitado de esta noche para discutir la posibilidad de mejorar el ritmo de la construcción para 2026 y los elementos necesarios para dinamizar este sector, considerado de gran importancia económica.

### **Agilizarán trámites administrativos y fiscales**

(2025-09-10, Redacción, El Diario de Juárez, Diario Chihuahua (Sitio), )

El Gobierno del Estado, a través de Recaudación de Rentas, firmó un convenio de colaboración con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Ciudad Juárez, con el objetivo de ofrecer atención técnica especializada a este sector en trámites, pagos, aclaraciones y asesorías fiscales. Raúl García Ruiz, recaudador de Rentas de Ciudad Juárez, explicó que con este acuerdo se busca establecer un canal directo de comunicación con los agremiados, a fin de facilitar cualquier proceso administrativo, fiscal o vehicular.

### **Fomentan vinculación con cadena nacional**

(2025-09-10, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )

Con la finalidad de generar estrategias y oportunidades de negocios, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Chiapas, informó que se llevó a cabo la plática

"Requisitos para formar parte del padrón de contratistas de OXXO", dirigido a las y los afiliados de la gran familia **CMIC**. En su mensaje el presidente de este organismo empresarial, Rogelio Tamayo Carboney, destacó que los empresarios de **CMIC** Chiapas están apostando a fortalecer los vínculos con el sector privado, y fomentar un entorno que permita a las empresas constructoras participar en múltiples frentes.

## **CONSTRUCCIÓN**

### **CDMX expropia tres predios para vivienda social; programa busca mejorar seguridad y centros urbanos**

(2025-09-09, Rafael García, El Universal (sitio), )

El Gobierno capitalino expropió tres predios ubicados en las alcaldías Venustiano Carranza y Cuauhtémoc, para el mejoramiento de los centros de población a través de la ejecución de un programa de vivienda de interés social y popular. Se trata de 774 metros cuadrados expropiados en total. A través de una serie de decretos publicados en la Gaceta Oficial, el Gobierno local expropió el predio ubicado en calle Oriente 166, número 385, colonia Moctezuma, alcaldía Venustiano Carranza, con una superficie de 185.65 metros cuadrados. También expropió un inmueble ubicado en calle República de Nicaragua número 7, colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc, con una superficie de 452 metros cuadrados. De igual manera expropió para el mismo fin un inmueble ubicado en la la calle de José Joaquín Pesado número 7, colonia Obrera, alcaldía Cuauhtémoc, con una superficie de 137.96 metros cuadrados. Fueron otorgados al Instituto de Vivienda de la Ciudad de México para el mejoramiento de los centros de población a través de la ejecución de un programa de vivienda de interés social y popular.

### **Paquete Económico 2026 sí garantiza los programas de bienestar, educación, desarrollo, vivienda y salud, afirma Monreal**

(2025-09-09, Redacción, Línea Política MX (sitio), )

Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena aseveró que "en nuestra bancada vamos a estar todos juntos y vamos a estar unidos para defender el presupuesto que la presidenta nos ha planteado. Pero sí vamos a hacer ajustes en los próximos días". El zacatecano dijo que "el Paquete Económico 2026 garantiza los programas de bienestar, educación, desarrollo, vivienda y salud".

### **Conavi mantendría presupuesto de más de 30,000 millones de pesos para el 2026**

(2025-09-09, Fernando Gutiérrez, El Economista (sitio), )

Al ser una de las entidades enfocadas en cumplir con la meta de construir 1.8 millones de hogares durante el presente sexenio, la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) mantendría prácticamente la misma partida presupuestaria aprobada para este 2025, según el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2026. La Conavi es pieza clave para cumplir la meta del programa federal Vivienda para el Bienestar, el cual tiene la meta de edificar 1.8 millones de hogares durante el presente sexenio.

### **Proponen Ley de Ordenamiento Territorial para la CDMX**

(2025-09-09, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), )

La diputada Olivia Garza de los Santos presentó en el Congreso capitalino una iniciativa de Ley de Ordenamiento Territorial que busca planear el crecimiento de la ciudad a 20 años con enfoque

en derechos humanos, inclusión y medio ambiente. El proyecto contempla regulación del uso de suelo, regularización de asentamientos, incorporación de tierras, acceso equitativo a vivienda y servicios, así como mayor participación ciudadana. Especialistas como Roberto Remes, Carlos Corral y Rodolfo Díaz coincidieron en que la nueva norma debe garantizar vivienda accesible, modernización de instrumentos de planeación y una visión integral que incluya movilidad, infraestructura y seguridad.

### **Presentan proyecto de Ley de Ordenamiento Territorial de la CDMX**

(2025-09-09, En Concreto, En Concreto (Sitio), )

La presidenta de la Comisión de Planeación del Desarrollo en el Congreso local, diputada Olivia Garza de los Santos (PAN), presentó una iniciativa de Ley de Ordenamiento Territorial de la Ciudad de México, que busca ajustarse a las necesidades de la capital y establecer las bases de su crecimiento a 20 años, con enfoque en derechos humanos, inclusión y medio ambiente, regulación de uso de suelo, reservas y asentamientos, vivienda, servicios y espacios públicos de forma equitativa en las 16 demarcaciones.

[Metro Noticias MX \(Sitio\)](#).

### **Más allá de la gentrificación: la vivienda usada como vía de revitalización en la CDMX**

(2025-09-10, Redacción, Edificios de México (sitio), )

La vivienda usada está tomando cada vez mayor relevancia como una alternativa más accesible y barata, que impulsa la recuperación de inmuebles, dinamiza la economía local y preserva la identidad de las comunidades. En este contexto, Tuhabi, la proptech líder en compraventa de vivienda usada en América Latina, está desempeñando un papel clave al liberar el potencial atrapado en este mercado mediante procesos digitales que aportan confianza y velocidad. Su modelo innovador: "En Tuhabi trabajamos para que la vivienda usada sea más accesible y transaccional. Nuestro modelo basado en tecnología y apalancado en inteligencia artificial ofrece transparencia en cada paso, impulsa la movilidad del mercado y abre la puerta a que más familias encuentren un hogar en zonas con infraestructura y vida comunitaria consolidadas", señaló Juan Carlos Hartasánchez, Director de Asuntos Corporativos y Políticas Públicas de Tuhabi.

## **RELEVANTES NACIONALES**

### **Opera para CJNG la red de marinos.**

(2025-09-10, Rolando Herrera, Reforma, . 1,6)

De acuerdo con el expediente integrado por la FGR, los hermanos Farías Laguna, quienes son sobrinos políticos del ex secretario de la Marina, Rafael Ojeda Durán, se hicieron del control en varias aduanas, entre ellas las de Tampico, Altamira y Guaymas, colocando a personal naval leal a ellos o a quienes detectaron que eran susceptibles de ser corrompidos. La red de huachicol fiscal se hizo del control de aduanas estratégicas en puertos del Pacífico y el Golfo de México, donde se mueven miles de toneladas de carga.

### **La ruta de la recaudación**

(2025-09-10, Gabriel Nava, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

La Secretaría de Hacienda ha plasmado en el Paquete Económico 2026 la estrategia con la que pretende obtener los ingresos necesarios que el gobierno requiere para cumplir con sus compromisos: bancos, refresqueras, productoras de cigarrillos y hasta videojuegos considerados

violentos están bajo la lupa. Con la llegada del Paquete Económico 2026 quedó de manifiesto el sello de la presidenta Sheinbaum Pardo en la estrategia macroeconómica del país que se ha caracterizado por proponer una recaudación de impuestos en sectores polémicos.

### **Financiarán fondo de salud con impuestos**

(2025-09-10, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 4)

Los recursos que el gobierno obtenga del aumento de impuestos a bebidas azucaradas y cigarrillos irán a un fondo de salud para atender enfermedades derivadas de esos productos, informó la presidenta Claudia Sheinbaum. Dijo que en una encuesta levantada a petición del gobierno federal, 88% de las personas reconocía que las bebidas azucaradas son dañinas, pero 50% admitió que las consume con frecuencia.

### **Gobierno se 'apretará el cinturón' en 2026**

(2025-09-10, Víctor Piz, El Financiero, . 1, 4)

Antes de pensar en una reforma fiscal integral, la estrategia del gobierno en el Paquete Económico de 2026 es apretarse el cinturón mediante ahorros, pero también busca una optimización de los ingresos del balance público, afirmó el secretario de Hacienda. En entrevista, Edgar Amador, explicó que los rubros en los que el gobierno ahorrará son el gasto corriente y el gasto operativo. "No hay aumentos en salarios y provisiones.

### **Usan buques huachicoleros para traficar armamento de cárteles**

(2025-09-10, Daniela Wachauf, El Universal, . 1, 6)

De acuerdo con investigaciones de la FGR, hay una red de complicidad entre las autoridades aduanales de Tampico y el Cártel del Golfo. La FGR tiene abierta una línea de investigación que advierte que cada semana llegaban al puerto de Altamira, Tamaulipas, buques con huachicol fiscal de Estados Unidos que también contrabandeaban armas de grueso calibre para los cárteles de las drogas.

### **Murió "en práctica de tiro" otro marino con historial en Aduanas**

(2025-09-10, Amílcar Salazar, Milenio Diario, . 1,6,7)

El capitán de fragata Adrián Omar del Ángel Zúñiga, quien hasta 2023 fungió como subadministrador de Operación Aduanera en el puerto de Manzanillo, falleció este martes durante "un ejercicio de tiro real" en Puerto Peñasco, Sonora. En redes sociales, la Secretaría de Marina confirmó el deceso y expresó sus condolencias a los familiares del oficial, adscrito a la Coordinación de Seguridad Marítima en el Pacífico Centro.

### **Habrá arancel para países que no tienen TLC con México**

(2025-09-10, Roberto Morales, El Economista, . 1, 28)

México impondrá aranceles de entre 10 y 50% a 16.8% del total de los diferentes productos que importa (fracciones arancelarias) desde todos los países con los que no tiene acuerdos comerciales, según un decreto firmado por la presidenta Claudia Sheinbaum y difundido este martes. Los aranceles se cobrarán a productos importados desde cualquier economía adherida a la Organización Mundial de Comercio (OMC) que no tenga un acuerdo comercial con México relacionado con cada producto en particular.

### **"Impuestos saludables, más que sólo recaudación"**

(2025-09-10, Dora Villanueva, La Jornada, . 1, 5)

Los "impuestos saludables" propuestos por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en la iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación para el próximo año dejarán aproximadamente 41 mil millones de pesos a las arcas públicas y serán destinados en su totalidad al presupuesto de salud, aseguraron los funcionarios de la dependencia en conferencia de prensa. Tanto el secretario del ramo, Édgar Amador Zamora, como la subsecretaria de Egresos, Bertha Gómez Castro, explicaron que estos recursos se verán reflejados en el presupuesto de sanidad.

### **Llama Sheinbaum a ordenar el centro histórico**

(2025-09-10, N. Gutierrez, El Heraldo de México, . 1, 11)

Ante el desbordamiento del comercio en vía pública en el Centro Histórico, la presidenta Claudia Sheinbaum manifestó que el Gobierno de la Ciudad de México debe garantizar la movilidad y espacios de la población que visita y trabaja en la zona, y explicó que tiene que haber espacio para unos y para otros.

### **Calculan 74% más ingresos por consumo de refrescos**

(2025-09-10, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1, 16 17)

A partir de 2026, los mexicanos pagarán un Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) de 3.08 pesos por cada litro de refresco, lo que generará 75 mil 290 millones de pesos para el gobierno. Este aumento busca disuadir el consumo de productos que dañan la salud y los fondos recaudados se destinarán a un fondo especial de salud.

### **Impuestos saludables serán para hospitales**

(2025-09-10, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3)

Aunque los gravámenes que contempla el Paquete Económico 2026 a bebidas azucaradas, tabaco, apuestas y videojuegos generan incertidumbre, según la Coparmex, la meta del Gobierno de Claudia Sheinbaum es elevar los recursos para el sector salud, lo que se verá reflejado en los 41 mil millones de pesos extra que se generarán, así como los 29 mil mdp que recibirán 14 nosocomios federales.

### **Relacionados con millonario huachicol fiscal Bajo proceso, 10 elementos de SEMAR**

(2025-09-10, Roberto Meléndez S., UnomásUno, . 1, 6)

Diez elementos de la SEMAR fueron vinculados a proceso por permitir el ingreso ilegal de millones de litros de diésel por puertos de Tamaulipas, Colima y Sinaloa, además de la Ciudad de México. Se estima que los inculpados permitieron el ingreso ilegal de 32 embarcaciones. El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana Federal, Omar García Harfuch, reconoció la colaboración de la SEMAR en el presente caso, en el que destaca el decomiso de 10 millones de litros en el puerto de Tampico, Tamaulipas.

### **A la Sombra**

(2025-09-10, A la Sombra, El Sol de México, . 2)

Un capitán de la Secretaría de Marina, Adrián Omar del Ángel Zúñiga, falleció este martes durante una práctica de tiro en las instalaciones militares de Puerto Peñasco, Sonora. La dependencia confirmó el deceso y expresó condolencias a la familia, asegurando que se les brindará todo el respaldo conforme a la ley. Del Ángel Zúñiga había sido subadministrador de la Aduana Marítima de Manzanillo hasta 2023, antes de ser asignado al noroeste del país.

### **Muere otro marino con antecedente aduanal**

(2025-09-10, Ulises Soriano, La Razón de México, . 6)

Otro capitán de la Marina con antecedente en tareas aduanales, identificado como el comandante Adrián Omar del Ángel Zúñiga, murió durante una práctica de tiro real en Puerto Peñasco, Sonora. La Secretaría de Marina (Semar) reportó el fallecimiento, ocurrido un día después de que el capitán de navío Abraham Jeremías Pérez Ramírez se quitara la vida en su oficina en el puerto de Altamira. A través de un mensaje en una red social, la dependencia expresó su pesar por el fallecimiento del elemento, quien estuvo en la aduana de Manzanillo, Colima, antes de ser enviado a Sonora.

### **Quebradero // La narrativa a veces no alcanza**

(2025-09-10, Javier Solorzano Sinzer, La Razón de México, . 2)

Por ahora no hay una explicación convincente de todo lo que rodea al decomiso de millones de barriles de petróleo y la detención de 14 personas involucradas en los hechos. El Gobierno anda buscando minimizar las consecuencias asumiendo que está abierto a cualquier investigación y que son unos cuantos elementos de Marina los involucrados. Si bien hay algo de cierto, estamos ante un cuestionamiento del papel de las Fuerzas Armadas en el rol que López Obrador les asignó en la administración, entre otros puertos y aduanas. El gran problema está en función de que importantes y estratégicas dependencias, como la Marina, pueden de alguna manera ser exhibidas.

### **Huachicol crea desconfianza de mexicanos a instituciones**

(2025-09-10, Roberto Meléndez S., UnomásUno, . 11)

No prometido es deuda y autoridades del Poder Judicial Federal en el Estado de México, con sede en Almoloya de Juárez, vincularon a proceso, sin derecho a la libertad bajo fianza, a 10 de los 14 funcionarios de la Secretaría de Marina implicados en el ingreso a México de millones de litros de diésel que eran documentados como aditivos. En audiencia que se prolongó por casi 20 horas, autoridades jurisdiccionales encontraron elementos más que suficientes para dictar prisión preventiva y someter a juicio a los servidores públicos federales, quienes durante los dos últimos años permitieron el ingreso a puertos marítimos mexicanos de más de 30 embarcaciones, las que venían cargadas con diésel y no con artículos que supuestamente documentaban. Para tal efecto, los ahora procesados recibieron sobornos por cientos de miles de pesos. Tanto la presidenta Claudia Sheinbaum como el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana de la Federación, Omar García Harfuch, deslindaron de cualquier ilícito a la Semar y destacaron la participación de esta en las investigaciones relacionadas con el llamado huachicol fiscal.

### **CSP: Marino no estaba vinculado a huachicol**

(2025-09-10, Elia Cruz Calleja, ContraRéplica, . 5)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aclaró que no hay certeza de que el general Abraham Jeremías Pérez, elemento de la Marina titular de la Unidad de Protección Portuaria de Altamira en Tampico, Tamaulipas, que falleció este lunes 8 de septiembre, estuviera involucrado en la red de corrupción de huachicol fiscal, como se aseguró en algunos medios de comunicación. Sin embargo, dijo que se están llevando a cabo las investigaciones para saber si hay más involucrados en el tema y reiteró su convicción de que haya cero impunidad.

### **Secretaría de Marina (Inserción)**

(2025-09-10, Inserción, El Economista, . 29)

UMBO+ ASIPONAS del Corredor Marítimo Corredor Interocéanico del Istmo de Tehuantepec El Corredor Interoceánico es una plataforma logística multimodal, que compite en los mercados internacionales de movilización de mercancías.

### **Detective // Oscura fábula marina**

(2025-09-10, Diego Enrique Osorno, Milenio Diario, . 2)

Oscura fábula marina ay noticias que parecen cuentos mal contados por la realidad. El estupendo reportaje de Rubén Mosso en la edición de MILENio de ayer sobre marinos y funcionarios de aduanas hundidos en la marea del huachicol da cuenta de una de ellas. Uno lee las cifras apuestas de 52 millones de pesos, pólizas de vida por 10 millones, casas de cinco millonesy se imagina una fiesta interminable en el fondo de un barco, con botellas vacías flotando como boyas de lujo en aguas turbias.

### **Red Compartida**

(2025-09-10, Red Compartida, La Prensa, . 2)

La detención del vicealmirante Manuel Roberto Farías Laguna, sobrino del exsecretario de Marina en tiempos de López Obrador, junto con otros marinos y empresarios, destapó una red de huachicol fiscal en los puertos del Golfo. Su hermano, Fernando, permanece prófugo y el capitán Abraham Jeremías Pérez Ramírez se quitó la vida tras revelarse que había recibido pagos para permitir descargas ilegales de combustible en Altamira. Detrás de esta red aparece la huella del CING. El Primito Morfín, sancionado en 2023 por sus operaciones de robo de combustible, fue identificado como un engranaje clave en Tamaulipas. Y en California cayó Cristian Gutiérrez Ochoa, yerno de "El Mencho", acusado de lavado de dinero. Aunque el gobierno intenta aislar responsabilidades y proteger la imagen del exsecretario de Marina, lo cierto es que la presión y las sanciones internacionales dejaron al descubierto lo que en México se mantenía bajo silencio. Estos hilos no terminan en los puertos del Golfo. Todo apunta a que la investigación seguirá el rastro hacia Tabasco, donde el CJNG se transformó en La Barredora, con un poder criminal que, lejos de ser solo una célula operativa, se mimetiza con el grupo político local, consolidando una combinación de crimen organizado e influencia institucional.

### **Juez vincula a proceso a sobrino del exsecretario de Marina**

(2025-09-10, Daniela Wachauf, El Universal, . 9)

Un juez federal vinculó a proceso y dictó prisión preventiva justificada al vicealmirante Manuel Roberto "N", sobrino político del exsecretario de Marina, José Rafael Ojeda Durán, así como a nueve personas, entre ellas navales y funcionarios de aduanas, por el probable delito de delincuencia organizada con fines de cometer delitos en materia de hidrocarburos.

### **Muere agente de Semar en práctica**

(2025-09-10, EFE, Ovaciones, . 21)

La Marina informó ayer del fallecimiento del capitán Adrián Omar del Ángel Zúñiga, en Puerto Peñasco, en Sonora, durante un ejercicio de práctica de tiro, caso que se suma al presunto suicidio de un agente en Tamaulipas. La Semar, a través de X, expresó sus "condolencias, solidaridad absoluta" y respaldo "conforme a lo establecido por la ley" a los seres queridos del

elemento que fungía como capitán en el puerto del municipio de Manzanillo. El lunes, el capitán Abraham Jeremías Pérez fue encontrado sin vida dentro del puerto de Altamira.

### **Ataque sin precedente a impunidad y corrupción.**

(2025-09-10, Alejandro Envila Fisher, Eje Central, . 1, 4)

El 31 de marzo de 2025, se incautaron 10 millones de litros de diésel en el puerto de Tampico, Tamaulipas, que intentaron ingresar ilegalmente a través del buque petrolero Challenge Procyon con bandera de Singapur. La vinculación de funcionarios de alto nivel en la Secretaría de Marina, Aduanas y ASIPONA, tejida en el sexenio pasado, sugiere una corrupción sistémica que mina la efectividad de las instituciones encargadas de la seguridad y el comercio exterior, lo que afecta el clima de inversión y detiene el crecimiento. Eso hace aún más relevante el combate a la corrupción la impunidad emprendido en el sexenio de Sheinbaum.

### **Ordena juez capturar a 8 de firma ligada al caso de marinos y huachicol**

(2025-09-10, Gustavo Castillo García, La Jornada, . 12)

Un juez federal con sede en Almoloya de Juárez, Estado de México, liberó una orden de aprehensión contra ocho integrantes de la empresa Mefra Fletes, entre ellos sus fundadores: Roberto Blanco Cantú, conocido como "El señor de los buques", y José René Tijerina Mendoza. Lo anterior se debe a que las investigaciones de la Fiscalía General de la República (FGR) han establecido que la compañía realizaba actividades de huachicol fiscal y tiene conexión con la red delictiva encabezada por el vicealmirante Manuel Roberto Farías Laguna y su hermano Fernando, quien ostenta el grado de contralmirante en la Secretaría de Marina-Armada de México (Semar).

### **Presumen unidad pese a escándalo**

(2025-09-10, Benito Jiménez, Reforma, . 5)

El Vicealmirante Raúl Sergio Marín Cárdenas, comandante del Cuartel del Alto Mando de la Secretaría de Marina, afirmó ayer que la Armada de México cuenta con una inquebrantable vocación de servicio. "Demostramos que el poder naval de la nación radica en su gente y en su inquebrantable vocación de servicio", señaló el mando, quien será el encargado de la columna naval durante el Desfile Militar del próximo 16 de septiembre. La revista del ensayo del desfile naval estuvo a cargo de Raymundo Morales, Secretario de Marina, quien estuvo acompañado por el subsecretario José Barradas Cobos; el Oficial Mayor, Francisco Guillermo Escamilla Cáceres; el Inspector Contralor General, Gerardo de Jesús Toledo Guzmán, y José Manuel Salinas Pérez, jefe del Estado Mayor General de la Armada. También asistió Fernando Gutiérrez Gallardo, coordinador general de Puertos y Marina Mercante.

### **El huachicol que manchó los uniformes**

(2025-09-10, Tanya Acosta, UnomásUno, . 10)

Durante décadas, se nos repitió hasta el cansancio que las Fuerzas Armadas eran intocables, que estaban blindadas contra la podredumbre que consume al resto del aparato gubernamental. Se decía que si había un reducto de disciplina, honor y patriotismo, ese era el Ejército y la Marina y sin embargo, el sexenio de Andrés Manuel López Obrador vino a dinamitar ese mito. Lo que parecía impensable sucedió: el huachicol, ese cáncer del Estado mexicano, terminó infiltrando incluso a la Secretaría de Marina y al Ejército, justo en el periodo en que más poder y presupuesto se les otorgó.

### **Cero impunidad, compromiso de semar, reitera secretario**

(2025-09-10, Elia Cruz Calleja, ContraRéplica, . 1, 4)

Tras insistir que habrá cero tolerancia en los casos de corrupción al interior de la Secretaría de Marina con el huachicol fiscal, el almirante secretario Raymundo Pedro Morales Ángeles sostuvo que las investigaciones internas de la institución continúan y dejó entrever que sí habría más elementos de la Marina involucrados, pero rechazó dar más detalles. En tanto, aseguró que las indagatorias al interior de la Marina continuarán bajo su gestión, misma que, dijo: "retomamos con mayor intensidad" a partir del aseguramiento del buque en el puerto de Altamira, en Tampico, Tamaulipas, que transportaba 10 millones de litros de diésel ilegal y armas.

### **Realizan pase de revista al contingente de la Semar que desfilará el 16 de septiembre**

(2025-09-10, Gustavo Castillo García, La Jornada, . 15)

El titular de la Secretaría de Marina-Armada de México (Semar), almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles, encabezó el pase de revista del contingente naval que participará en el desfile del 16 de septiembre, cuando se conmemore el 215 aniversario del inicio de la lucha de Independencia. Acompañado del alto mando naval, Morales Ángeles supervisó el adiestramiento y despliegue que realizaron alrededor de 2 mil 900 efectivos.

### **¿Coincidencia? Muere mando naval de Manzanillo en 'práctica de tiro'**

(2025-09-10, Benito Jiménez, Reforma, . 1)

Por segundo día, otro mando naval murió en extrañas circunstancias. Ahora se reportó el fallecimiento del Capitán de Navío Adrián Omar del Ángel Zúñiga, quien hasta 2023 estuvo a cargo de la Aduana de Manzanillo, en Colima. Oficialmente se informó que murió en una "práctica de tiro" en Puerto Peñasco. El Capitán Del Ángel fue responsable de la Aduana de Manzanillo un año antes de que el Contralmirante Fernando Rubén Guerrero Alcántar, fuera ejecutado en noviembre de 2024 en ese puerto, tras denunciar una mafia de huachicol fiscal dentro de la Marina.

### **Apuesta BC con Punta Colonet a desarrollo y competitividad**

(2025-09-10, Redacción, La Razón de México, . 1, 13)

La entrega del título de concesión del puerto multimodal de Punta Colonet en Baja California "se consolida un proyecto que tenía 25 años en espera, gracias a la conducción de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y a la participación fundamental de la Secretaría de Marina (Semar)", aseguró la mandataria estatal Marina del Pilar Ávila Olmeda.

### **Lanzan orden de aprehensión contra el "Señor de los Buques" por huachicol fiscal**

(2025-09-10, Jorge Aguilar, La Crónica de Hoy, . 8)

Un juez giró orden de captura contra Roberto Brown Cantú, alias "El Señor de los Buques", por el traslado ilegal de ocho millones de litros de huachicol fiscal asegurados en marzo en el puerto de Ensenada, Baja California. Brown Cantú habría colaborado con cinco marinos en activo, uno en retiro, tres empresarios y cinco funcionarios de aduanas implicados en una red de contrabando de combustible a través de la empresa de transportes Mefra Fletes.

### **Marina advierte "cero tolerancia" a la corrupción**

(2025-09-10, Yulia Bonilla, La Razón de México, . 8)

El titular de la Secretaría de Marina (Semar), Raymundo Pedro Morales, aseguró que no habrá tolerancia alguna en torno a las investigaciones sobre la red de contrabando de combustible recién dada a conocer y en la que elementos de esta institución fueron encontrados como responsables. En conferencia de prensa, el almirante subrayó que dentro de la Marina se cuentan con diversos controles, cuyo fin, aseguró, es evitar que las prácticas corruptas se anclen.

### **El Presidente sabía todo (incluido esto)**

(2025-09-10, Jorge G. Castañeda, El Universal, . 17)

La acusación a dos altos mandos de la Marina por escándalo del llamado huachicol fiscal puede constituir un hito en el combate a la corrupción por parte del gobierno Claudia Sheinbaum. Veremos hasta dónde llega, qué tanto se revela, y qué tanto se encubre. Por lo pronto, representa un paso que ni este gobierno ni el anterior se habían atrevido a dar. Más allá de los montos de dinero y de diésel involucrados, y de los tres muertos que ya abarca, el caso suscita una serie de interrogantes reflexiones que debieran servir para iluminar el pasado, e ilustrar el futuro. Sobre todo en lo que se refiere a la complicidad de todas las autoridades en este hurto al erario, y en lo tocante a las responsabilidades que la 4T le ha entregado a las fuerzas armadas.

### **Punto Ciego // Los cuatro pecados del huachicol**

(2025-09-10, Daniel Santos Flores, La Razón de México, . 12)

"Yo confieso ante Dios Todopoderoso, y ante ustedes, hermanos, que he pecado mucho, de pensamiento, palabra, obra y omisión...". Éstos son precisamente los 4 pecados que cometió AMLo respecto al huachicol. De pensamiento, porque seguramente desde antes de tomar el poder, ideó la forma para operar el negocio sin dejar cabos sueltos. ahí es cuando pensó en usar a una de las instituciones más nobles del país. De palabra, cuando expresó en su Tercer Informe de Gobierno al Pueblo de México que se había acabado el huachicol: "Hemos podido eliminar prácticamente esta actividad delictiva.

### **Signos Vitales // ¿Altos mando en la mira?**

(2025-09-10, Alberto Aguirre , El Economista, . 43)

¿Altos mando en la mira? esde el arresto del general Jesús Gutiérrez Rebollo y otros dos mandos militares presuntamente vinculados con el Cártel de Juárez, en febrero de 1997, no se había registrado un caso de corrupción que involucrara a la cúpula castrense. Aunque en el sexenio peñista, los casos de Tomás Ángeles Dauahare y Eduardo León Trawitz fueron precedentes ominosos. Entonces, el gobierno de Estados Unidos amagaba con negar la certificación a México sobre sus esfuerzos en la lucha contra el narcotráfico. Ahora, las presiones de la administración Trump para que el gobierno mexicano acelere sus acciones contra el tráfico de fentanilo y las vías de financiamiento del crimen organizado han surtido un primer resultado contundente.

### **Bitácora del Director // Con la misma piedra**

(2025-09-10, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Durante su sexenio, el presidente Enrique Peña Nieto afirmó en diferentes ocasiones -una de ellas, en una entrevista colectiva en la que participé- que la corrupción era parte de la cultura de México. Ayer le decía que el mito de que la autodenominada Cuarta Transformación no era parte de la corrupción se había derrumbado estrepitosamente. Ya era muy cuestionada esa afirmación por el caso Segalmex, pero con los hechos de este verano -desde las vacaciones de lujo de

encumbrados morenistas hasta la red de huachicol fiscal que se armó entre integrantes de la Marina- ya es imposible de sostener.

### **Templo Mayor**

(2025-09-10, F. Bartolomé, Reforma, . 8)

LA OSCURA TRAMA de mandos de la Secretaría de Marina involucrados en el delito de huachicol fiscal se pone todavía más oscura con las muertes que por "coincidencia" rodean la denuncia. Ayer se supo que un capitán de navío murió en una "práctica de tiro", según explicaron las autoridades con la tranquilidad de quien habla del clima soleado. Lo normal, pues. Nada se dijo respecto de que este marino estuvo adscrito a la Aduana de Manzanillo, punto clave del contrabando de mercancías y sustancias ilícitas y donde ya se registraron dos muertes relacionadas al caso.

### **El Asalto a la Razón // AMLO propició la corrupción militar**

(2025-09-10, Carlos Marín, Milenio Diario, . 7)

Lo que los gobiernos de Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum fueron incapaces de demostrar en el Poder Judicial de la Federación lo que ocurría en una de las instituciones militares clave de la administración pública: nepotismo y corrupción en la Secretaría de Marina. Desde que López Obrador puso al Ejército a construir sus obras emblemáticas y a la Marina a administrar aeropuertos y aduanas, en este espacio afirmé que colocaba a los militares en un sendero de corrupción que, como se ha visto, la banda de los sobrinos convirtió en autopista.

### **Uno Hasta el Fondo // Plata O plomo y plata y plata**

(2025-09-10, Gil Gamés, Milenio Diario, . 39)

En 2020, el entonces presidente López anunció, durante una visita a Colima, que el control de puertos y aduanas pasaría a las fuerzas armadas. El argumento fue frenar la colusión de funcionarios con grupos criminales en esos puntos, a los que calificó como "enclaves de corrupción".

### **OIC de Semar limita auditorías internas y frena información, revelan investigaciones**

(2025-09-10, Alejandro Romero, UnomásUno, . 1, 12)

Después de que Alejandro Gertz Manero, fiscal general de la República, aseguró que el exsecretario de Marina, Rafael Ojeda Durán, denunció desde hace dos años problemas por presuntos actos de corrupción en la institución armada, documentos oficiales advierten que la Secretaría de Marina (Semar) sí vigiló e inspeccionó a su personal e incluso a altos mandos; sin embargo, concluyeron que no existió nada sobre la comisión del delito de huachicol fiscal en aduanas.

### **Destacan elementos sus logros en puertos**

(2025-09-10, Benito Jiménez, Reforma, . 5)

Elementos de la Secretaría de Marina (Semar) que serán parte del desfile del 16 de septiembre aseguraron que desde que la Armada asumió el control de aeropuertos y puertos estratégicos del país, funciones que antes estaban en manos civiles, se han obtenido logros en decomisos e inspecciones. El oficial aseguró que la presencia de personal naval ha tenido impacto directo en la disminución de intentos de tráfico de drogas por la vía aérea. Tan sólo en operativos de

inspección, destacó, se han asegurado alrededor de 2.5 toneladas de drogas, entre ellas cannabis, metanfetamina, ayahuasca y cocaína.

### **Nepotismo y huachicol: el espejo incómodo**

(2025-09-10, Pablo Cabañas Díaz, El Independiente, . 1, 3)

En septiembre de 2025, la captura del vicealmirante Manuel Farías Laguna por parte de la Fiscalía General de la República (FGR), acusado de liderar una red de robo de combustibles y delincuencia organizada junto con su hermano prófugo, y el señalamiento de su vínculo familiar con el entorno del ex secretario de Marina, José Rafael Ojeda Durán encendieron alertas sobre las redes de nepotismo en una institución que en años recientes acumuló tareas civiles y poder discrecional.

### **Marina en el 'ojo del huracán' por corrupción y 'huachicol fiscal'**

(2025-09-10, Rubén Arizmendi, Reporte Índigo, . 3)

La senadora del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Carolina Viggiano, advirtió que la corrupción ha alcanzado a la Marina, institución que fue designada por el expresidente Andrés Manuel López Obrador para controlar los puertos del país y acabar con el huachicol. "Hoy la Marina, que era de las instituciones más respetadas, está metida hasta el cuello. Nadie pregunta por el almirante, y eso que vienen las comparecencias. Que el secretario de Marina se presente es una prioridad", exigió la legisladora del PRI.

### **Primer año de gobierno**

(2025-09-10, Luis Carlos Ugalde, Reforma, . 8)

Las decisiones por las que la presidenta Claudia Sheinbaum será recordada empiezan a perfilarse. Su verdadero gobierno apenas comienza. El cuarto tema de evaluación será el crecimiento de la economía. Sheinbaum corteja a los empresarios para que inviertan, pero el país carece de energía suficiente y su programa para promover nuevas fuentes ha generado un entusiasmo limitado. A esto se suma la falta de infraestructura disponible: carreteras sin mantenimiento, puertos saturados, un aeropuerto con fallas operativas y la incertidumbre jurídica que abre la reforma judicial. Con ese entorno, los incentivos lucen más como discurso que como motor: el Plan México corre el riesgo de rendir resultados muy acotados.

### **Estrictamente Personal // Se les enredó el huachicol**

(2025-09-10, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)

Se les enredó el huachicol a red de corrupción descubierta en marzo en el puerto industrial de Altamira, en Tamaulipas, rompió la percepción de incorruptibilidad de la Marina, que durante años fue la única institución altamente confiable en México y Estados Unidos en el combate al crimen organizado. Al mismo tiempo, está empezando a aportar pistas que tocan al gobierno de Andrés Manuel López Obrador de manera directa y rebotan en cuando menos dos de sus familiares. Funcionarios federales dicen que sólo en el caso de Altamira hay 20 oficiales presuntamente involucrados en diversas áreas de la estructura de mando, que incluye posiciones en los aeropuertos administrados por la Marina, así como las terminales terrestres y marítimas, que controlaban dos sobrinos políticos del almirante Rafael Ojeda, exsecretario de la Marina, quienes están en el centro de la red de corrupción.

### **Ordenan aprehensión de Roberto Blanco, El Señor de los Buques**

(2025-09-10, Manuel Espino, El Universal, . 1, 6)

Tras el golpe a la red encabezada por el vicealmirante Manuel Roberto Farías Laguna, sobrino del exsecretario de Marina, José Rafael Ojeda Durán, las autoridades ahora van por Roberto Blanco Cantú, alias El Señor de los Buques o Roberto Brown, acusado de contrabando de combustibles mediante barcos tanque y empresas fachada.

### **Otro mando de Marina que estuvo en aduana muere en "accidente"**

(2025-09-10, Manuel Espino, El Universal, . 1, 4)

Otro mando de Marina que estuvo en aduana muere en "accidente" Un día después de la muerte del capitán Abraham Jeremías Pérez, señalado de recibir sobornos, ahora muere en una "práctica de tiro" Sonora el capitán Adrián Omar del Ángel Zúñiga, quien estuvo en la aduana de Manzanillo. Al menos siete personas han muerto por casos relacionados con el huachicol fiscal, entre ellos cuatro marinos, tres exfuncionarios federales de la FGR y uno más de la Agencia Nacional de Aduanas.

## **CÁMARAS EMPRESARIALES**

### **Advierte Coparmex incertidumbre por incremento al IEPS**

(2025-09-09, Verónica Gascón, Reforma.com (sitio), )

El incremento del IEPS a bebidas saborizadas, tabaco, apuestas y videojuegos genera señales de incertidumbre, que pueden desincentivar la inversión, advirtió la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). "El aumento del IEPS a bebidas saborizadas, tabaco, apuestas y videojuegos con contenido violento, así como la eliminación de la deducibilidad de la cuota que pagan los bancos al IPAB, representan señales de incertidumbre fiscal que pueden desincentivar inversión, aún cuando no existe evidencia de que estos impuestos reduzcan el consumo", advirtió. El sector patronal afirmó que el Gobierno es optimista en cuanto a las previsiones de crecimiento económico.

[24-Horas.mx \(Sitio\)](#).

### **Mexicanos gastarán más en Fiestas Patrias de este año: Concanaco; esperan derrama económica de 37.5 mdp**

(2025-09-09, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )

A pesar del estancamiento económico que vive el país, se estima que los mexicanos gastarán más en las celebraciones de las Fiestas Patrias de este 2025, que con respecto al año pasado. La Confederación de Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) estimó que el 15 y 16 de septiembre los mexicanos gastarán 37 mil 500 millones de pesos, 7.1% más que el año anterior. Gran parte de las ventas, aproximadamente 55%, se generarán por las compras de los nacionales en comercios como supermercados, mercados públicos, tiendas de conveniencia, venta de trajes típicos, banderas, artículos conmemorativos, grupos musicales y mariachis.

[Canal 8.1 Heraldo TV,Mundo Ejecutivo \(Sitio\)](#).

### **Paquete Económico 2026 fortalece la formalidad: Concanaco Servytur**

(2025-09-09, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) afirma que el Paquete Económico 2026 contiene medidas que permitirán fortalecer la

formalidad, abrir nuevas oportunidades de crecimiento y consolidar cadenas de valor. El presidente de la confederación, Octavio de la Torre, reconoció que la entrega de este documento al Congreso de la Unión representa una propuesta que busca equilibrar la estabilidad macroeconómica, la inversión productiva y los programas sociales de amplio alcance.

### **Presenta Coparmex retos del paquete económico**

(2025-09-09, Redacción, Urbeconomica (Sitio), )

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) advirtió que los principales retos que enfrenta el Paquete Económico 2026, tienen que ver con aumento de impuestos, certidumbre para la inversión, así como evitar reducciones para seguridad, salud y educación. De acuerdo a la representación patronal resulta inquietante que el compromiso del déficit para el 2025, establecido en 3.9%, se estime en 4.3%, aunque consideran positivo que las principales calificadoras internacionales ratifiquen la confianza en la política fiscal del gobierno, por ello es esencial que el Gobierno de México cumpla con las metas de crecimiento, recaudación y endeudamiento que establece en el Paquete Económico 2026.

### **El CCE lanza la campaña "Invierte y Elige México"**

(2025-09-09, Redacción, Mercados Press (Sitio), )

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) anunció el lanzamiento de la campaña "Invierte y Elige México", una iniciativa nacional de atracción de capital cuyo propósito es consolidar al país como el destino de inversión más atractivo a nivel global. El presidente del CCE destacó que México atraviesa una coyuntura única: "durante el segundo trimestre de 2025 se alcanzó un récord de 34 mil 265 millones de dólares en Inversión Extranjera Directa, cifra que confirma a nuestro país como el principal receptor de capital en América Latina y un socio confiable para las industrias globales.

### **La Secretaría de Economía busca incrementar las ventas en el Buen Fin 2025.**

(2025-09-09, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV, )

La Secretaría de Economía ha establecido como objetivo para la edición 2025 del Buen Fin un incremento del 15% en las ventas, proyectando una derrama económica de 200 mil millones de pesos. Este esfuerzo busca fomentar la prosperidad compartida, apoyar a las PyMEs y fortalecer el consumo interno, destacando la marca "Hecho en México". Dentro del Plan México, la acción número 10 se centra en aumentar la venta de productos nacionales en tiendas de autoservicio y departamentales, alineándose con los objetivos del Buen Fin. La Profeco implementará operativos en centros comerciales y plataformas digitales para garantizar la transparencia de ofertas y promociones, protegiendo los derechos de los consumidores. El Servicio de Administración Tributaria celebrará el sorteo del Buen Fin el 5 de diciembre, con una bolsa total de premios de 500 millones de pesos. La Concanaco Servitur reporta un aumento en la participación de negocios, pasando de 40 mil en la primera edición a 190 mil en 2024, con un crecimiento del 16% en ventas.

[Canal 8.3 UNIFE,](#)

### **Se acerca El Buen Fin, la campaña de descuentos y promoción del comercio en México.**

(2025-09-09, Felipe González, EdoMex 90.1 Mix, )

La campaña "El Buen Fin" se llevará a cabo del 13 al 17 de noviembre en todo México, según anunció la Confederación de Cámaras de Comercio (CONCANACO). La organización ha

habilitado una plataforma de registro para negocios interesados en participar y promocionar sus ofertas. En 2025, se incorporará el distintivo "Hecho en México" para fomentar el consumo local. El presidente de CONCANACO destacó la participación de las 119 delegaciones y organizaciones afiliadas, con el objetivo de superar los 200 mil millones de pesos en ventas, beneficiando a diversos sectores como comercio, servicios, turismo y medios digitales.

### **Impuestos saludables serán para hospitales**

(2025-09-10, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3)

Aunque los gravámenes que contempla el Paquete Económico 2026 a bebidas azucaradas, tabaco, apuestas y videojuegos generan incertidumbre, según la Coparmex, la meta del Gobierno de Claudia Sheinbaum es elevar los recursos para el sector salud, lo que se verá reflejado en los 41 mil millones de pesos extra que se generarán, así como los 29 mil mdp que recibirán 14 nosocomios federales. La Presidenta y el titular de Hacienda, Edgar Amador, puntualizaron que las tributaciones fortalecerán la salubridad del país.

### **Advierte Coparmex incertidumbre por incremento al IEPS**

(2025-09-10, Redacción, El Diario de Delicias CHIH (sitio), )

El incremento del IEPS a bebidas saborizadas, tabaco, apuestas y videojuegos genera señales de incertidumbre, que pueden desincentivar la inversión, advirtió la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). "El aumento del IEPS a bebidas saborizadas, tabaco, apuestas y videojuegos con contenido violento, así como la eliminación de la deducibilidad de la cuota que pagan los bancos al IPAB, representan señales de incertidumbre fiscal que pueden desincentivar inversión, aún cuando no existe evidencia de que estos impuestos reduzcan el consumo", advirtió.

### **Incremento en impuestos es señal de incertidumbre fiscal: Coparmex**

(2025-09-10, Redacción, XEU (Sitio), )

El incremento del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) a bebidas saborizadas, tabaco, apuestas y videojuegos corresponde a "señales de incertidumbre fiscal, que pueden desincentivar la inversión" en el país, señaló este martes la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). "El aumento del IEPS a bebidas saborizadas, tabaco, apuestas y videojuegos con contenido violento, así como la eliminación de la deducibilidad de la cuota que pagan los bancos al IPAB, representan señales de incertidumbre fiscal que pueden desincentivar inversión, aún cuando no existe evidencia de que estos impuestos reduzcan el consumo", advirtió la Patronal en un comunicado.

### **Un México entre avances y retrocesos, el desafío del primer informe presidencial**

(2025-09-10, Juan José Sierra Alvarez, El Universal, . 16)

Después del primer informe de la Presidenta Claudia Sheinbaum, corresponde a Coparmex hacer un balance para reconocer lo que funciona, señalar los retrocesos y proponer lo que urge cambiar. México necesita claridad en el rumbo; la sociedad exige soluciones efectivas y, para ello, es importante que haya un diálogo social en el que participemos empresarios, representantes de los trabajadores, organizaciones de la sociedad civil organizada, académicos y los integrantes del Poder Ejecutivo, del Legislativo y del Judicial.

### **Consolidación fiscal: camino difícil para la Secretaría de Hacienda en 2026**

(2025-09-10, Miguel Moscosa, El CEO MX (sitio), )

La consolidación fiscal es una de las principales tareas del gobierno que encabeza la presidenta Claudia Sheinbaum, y aunque es buena señal el compromiso que sostiene públicamente los analistas consideran que será difícil llegar a la meta en el año 2026. Entre las primeras reacciones del empresariado mexicano, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) plantearon que lograr un déficit de 4.1% del PIB en 2026 se basa en supuestos optimistas de crecimiento económico que oscilen entre 1.8% a 2.8%.

### **Ikea y Gustaf Westman lanzan una nueva colección de artículos para el hogar**

(2025-09-10, Redacción, Marketers by ad Latina (Sitio), )

La Secretaría de Economía y el Consejo Coordinador Empresarial lanzaron la campaña para destacar el valor de los productos con el distintivo Hecho en México. Sabritas, marca icónica de Pepsico, anunció su participación activa como símbolo de orgullo nacional. La compañía destacó que más de 200 de sus marcas recibieron este sello, reflejo de décadas de inversión local, empleo y colaboración con agricultores mexicanos. Cada año, Pepsico adquiere alrededor de 310 mil toneladas de papa bajo esquemas de comercio justo. "Sembrar aquí, crecer aquí y compartir la alegría de lo hecho en nuestro país está mejor hecho", expresó Isaías Martínez, presidente de Pepsico Alimentos México. La campaña estará vigente en televisión, radio, exteriores y plataformas digitales hasta noviembre de 2025.

### **Líderes empresariales reconocen avances a cuatro años del gobierno de Evelyn Salgado**

(2025-09-10, Redacción, ANews Acapulco GRO (Sitio), )

Durante la presentación del cuarto informe de gobierno de la gobernadora Evelyn Salgado Pineda, líderes empresariales y sociales destacaron los avances en programas sociales, turismo y seguridad en Guerrero, así como la apertura al diálogo y la transparencia de la administración estatal. Entre los participantes estuvieron Liliana Palomares Bataz, presidenta de la Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias en Guerrero (AMEXME); Daniel García Aguirre, presidente de la COPARMEX Acapulco; y Robespierre Robles Hurtado, notario público número 19.

### **Después del Informe: Ver el país con ojos críticos**

(2025-09-10, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )

El primer informe de la presidenta Claudia Sheinbaum representa una oportunidad invaluable para abrir un diálogo público serio, informado y constructivo sobre el rumbo del país. Si bien reconocemos el tono sobrio y la intención de continuidad que impregnó su mensaje, es nuestro deber ciudadano y como representantes del sector empresarial comprometido con México señalar que el país necesita mucho más que optimismo discursivo. Desde COPARMEX reafirmamos que el desarrollo de México no será posible sin instituciones independientes, respeto pleno a la libertad de expresión y condiciones propicias para la inversión, el empleo y la innovación.

### **Viernes muy mexicano: una nueva oportunidad para el retail con orgullo patrio | #Interés #Negocios**

(2025-09-10, Redacción, Geekandlife CDMX (sitio), )

La campaña "Viernes Muy Mexicano", impulsada por la Concanaco Servytur y el gobierno federal, busca detonar el consumo local para fortalecer el orgullo y sentido de pertenencia en el país. La propuesta invita a comerciantes, Pymes, artesanos y fabricantes a ofrecer descuentos,

promociones y experiencias con el objetivo de atraer a más consumidores y estimular la compra de productos y servicios nacionales, todo llevado a cabo el último viernes de cada mes. La primera prueba de esta iniciativa se realizará en septiembre.

### **Coparmex advierte "incertidumbre"**

(2025-09-10, Emmanuel Mendoza, 24 Horas, . 3)

El incremento del IEPS a bebidas saborizadas, tabaco, apuestas y videojuegos genera señales de incertidumbre, apuntó la Coparmex sobre el Paquete Económico 2026. "Es necesario priorizar el presupuesto para seguridad, educación y salud. El Paquete Económico 2026 propone un gasto total de 10.1 billones de pesos, con ingresos estimados en 8.7 billones, lo que genera un déficit a nivel de endeudamiento de 4.1% del PIB, apenas por debajo del proyectado para 2025", destacó. Coparmex criticó que este escenario se basa en puestos optimistas de crecimiento económico de entre 1.8% 2.8%, que dependerán de las garantías que otorgue el gobierno a la inversión.

### **Busca Sector Productivo incentivar Mercado Interno con Programa 'Viernes Mexicano'; beneficiará a consumidores**

(2025-09-10, Redacción, Reporteros en la Red TAMPS (sitio), )

A través de la iniciativa "Viernes muy Mexicano" la Cámara de Comercio de Tampico busca incentivar las ventas y para ello, se espera que poco más de mil negocios de la zona sur se unan a dicha campaña que pretende alentar el mercado interno de la localidad. Sobre el tema, el Presidente del Organismo Cámaral, Eduardo Manzur Manzur, explicó que el programa es una réplica del que recientemente presentó el Presidente de Concanaco, Octavio de la Torre en Palacio Nacional el pasado 28 de agosto, a la Presidenta de México.

### **Quitán a formación en salud más de mil mdp**

(2025-09-10, Redacción, La Razón On line (Sitio), )

Para 2026 se alista una reducción superior a los mil millones de pesos enfocados en acciones de formación y capacitación de personal de salud y relacionados en el sector. Al compartir las mismas estimaciones en cuanto a la disminución para la Secretaría de Salud, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) señaló que las decisiones del gobierno al respecto "requieren atención" por considerar que "los pilares sociales enfrentan riesgos importantes".

### **Patronal mexicana dice que incremento en impuestos es señal de incertidumbre fiscal**

(2025-09-10, Agencia EFE, Yahoo Noticias MX (sitio), )

El incremento del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) a bebidas saborizadas, tabaco, apuestas y videojuegos corresponde a "señales de incertidumbre fiscal, que pueden desincentivar la inversión" en el país, señaló este martes la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). "El aumento del IEPS a bebidas saborizadas, tabaco, apuestas y videojuegos con contenido violento, así como la eliminación de la deducibilidad de la cuota que pagan los bancos al IPAB, representan señales de incertidumbre fiscal que pueden desincentivar inversión, aún cuando no existe evidencia de que estos impuestos reduzcan el consumo", advirtió la Patronal en un comunicado.

### **Protestas por Marinabús ponen en riesgo inversión en Acapulco: Empresarios**

(2025-09-10, Adriana Covarrubias, El Sol de Acapulco (sitio), )

Ante las protestas en las calles por parte de prestadores de servicios turísticos de Acapulco por el proyecto del Marinabús, el Consejo de la Federación Estatal de Cámaras de Comercio en Guerrero sugirió que la inconformidad la canalicen por los cauces legales y no afectar a terceros porque manda una señal que Acapulco es un destino riesgoso y conflictivo ante las inversiones y desarrollos inmobiliarios y turísticos.

### **Impuestos, golpe a la confianza, dice IP**

(2025-09-10, Cuahutli R. Badillo, La Razón de México, . 20)

LA CONFEDERACIÓN Patronal de la República Mexicana (Coparmex) señaló que el aumento del Impuesto Especial de Producción y Servicios (IEPS) para bebidas azucaradas, videojuegos, tabaco y apuestas, así como la eliminación de la deducción para las cuotas al Instituto para la Protección al Ahorro Bancario (IPAB), y el incremento al impuesto de importación, que se presentó en el Paquete Económico 2026, puede afectar la confianza de los inversionistas interesados en el país, enviar señales de incertidumbre fiscal y ocasionar presiones inflacionarias.

### **Consolidación fiscal es menos ambiciosa, señalan**

(2025-09-10, Ana Martínez, El Financiero, . 8)

La consolidación fiscal continuará en los próximos años, pero a un ritmo gradual y poco ambicioso, señalaron analistas, y advirtieron que las presiones en el gasto, principalmente por pensiones y deuda, y el agotamiento de la eficiencia recaudatoria ponen en relieve la necesidad de una reforma fiscal. El sector privado señaló que el Paquete Económico 2026 enfrenta retos sobre mantener estabilidad financiera, ejecución eficiente contra factureras, efecto en el mercado interno de mayores impuestos y la certidumbre para la inversión. "El incremento del IEPS a bebidas azucaradas, tabaco, apuestas y videojuegos genera señales de incertidumbre. Una inversión pública diversificada es fundamental para asegurar la creación de empleo y el desarrollo regional", señaló Juan José Sierra Álvarez, presidente de la Coparmex. Para la Concanaco Servytur, el Paquete "debe convertirse en una plataforma que otorgue condiciones parejas para competir, crecer, exportar y dejar un legado de prosperidad compartida en cada región del país", dijo su presidente, Octavio de la Torre de Stéfano.

### **PAN insiste en restituir Escuelas de Tiempo Completo: "su cancelación reabrió brechas de desigualdad", advierten**

(2025-09-10, Redacción, Realidad 7 PUE (sitio), )

La senadora Mayuli Martínez Simón, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del PAN, presentó este martes un paquete de tres iniciativas encaminadas a transformar el modelo educativo en México, con el objetivo de garantizar una educación integral, de calidad y con mayores oportunidades para niñas, niños y jóvenes. La tercera reforma se dirige a la Ley General de Educación Superior y a la Ley de Cámaras Empresariales, con el objetivo de fortalecer la vinculación entre instituciones educativas y el sector productivo, mediante convenios que permitan a los jóvenes adquirir experiencia laboral durante su formación y contar con mayores oportunidades de empleo al egresar.

### **COPARMEX exhibe que el aumento de impuestos a bebidas azucaradas, tabaco, juegos y apuestas es señal de incertidumbre en el gobierno**

(2025-09-10, Redacción, Realidad 7 PUE (sitio), )

El Paquete Económico 2026 propone un gasto total de 10.1 billones de pesos, con ingresos estimados en 8.7 billones, lo que genera un déficit y un nivel de endeudamiento de 4.1% del PIB, apenas por debajo del proyectado para 2025. Ante este escenario, la Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) acusó que el paquete económico morenista se basa en supuestos optimistas de crecimiento económico de entre 1.8% a 2.8%, que dependerán de las garantías que otorgue el gobierno a la inversión, la seguridad y la certeza jurídica para sostener la recaudación y estabilizar las finanzas públicas.

### **Coparmex advierte que incremento en impuestos es señal de incertidumbre fiscal**

(2025-09-10, Redacción, López Dóriga (Sitio), )

El incremento del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) a bebidas saborizadas, tabaco, apuestas y videojuegos corresponde a "señales de incertidumbre fiscal, que pueden desincentivar la inversión" en el país, señaló este martes la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

## **COLUMNAS Y ARTÍCULOS**

### **Veranda // Promoción turística con datos, transparencia y un gorrito rojo**

(2025-09-10, Carlos Velázquez, Excélsior, . 4)

El cambio que ha experimentado el mundo en los últimos 10 años en la forma de promover y comunicar a los destinos y al negocio de los viajes es muy profundo. En ese lapso se ha puesto en entredicho la relevancia de los organismos de promoción de las marcas país, incluyendo sus tareas sustanciales, como el manejo de crisis. No es una situación exclusiva de México, donde el gobierno federal cerró el Consejo de Promoción Turística; en Estados Unidos pasó lo mismo con el Buró de Turismo de Florida, y cada año es motivo de discusiones los recursos que se asignarán a Brand USA.

### **Cuenta Corriente // Meta: elevar ingresos fiscales en 3.5% del PIB**

(2025-09-10, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

En los países donde la recaudación crece, el 80% de la base de contribuyentes paga impuestos. En México, de los 63 millones de contribuyentes registrados, de los cuales 49 millones son asalariados, solo el 0.02% son los grandes contribuyentes que aportan casi la mitad de los impuestos recaudados del país.

### **Historias De NegoCEOs // El presupuesto en salud y el tercer intento de Birmex para comprar medicinas**

(2025-09-10, Mario Maldonado, El Universal, . 8)

Birmex busca comprar medicamentos para el periodo 2025-2026 en medio de la crisis del sistema de salud en México. Este nuevo intento, el tercero desde que se canceló el proceso por irregularidades, es crucial porque ocurre en el contexto de una crisis en el sistema de salud, con licitaciones fallidas, un desabasto crónico y un presupuesto 2026 que mantiene al sector en estado de precariedad.

### **Las playas de San Lorenzo**

(2025-09-10, Martín Espinosa, Excélsior, . 14)

El balneario San Lorenzo, ubicado en Campeche, es un antiguo terreno que pertenecía a la familia de Carlos Sansores Pérez, conocido como El Negro, un político que ocupó importantes cargos en México. La concesión del balneario actualmente está a nombre de su hija, Elsa Margarita Sansores San Román, quien también es hermana de la actual gobernadora de Campeche, Layda Sansores. La historia del balneario es un recordatorio de la relación entre la política y la propiedad en México, y el legado de El Negro Sansores sigue vivo a través de su familia.

### **La Quinta Transformación // Contratos mixtos: más dudas que certezas**

(2025-09-10, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 22)

Las altas autoridades de la Secretaría de Energía y de Pemex están preocupadas porque el eje operativo energético propuesto por la titular del sector, Luz Elena González, corre el riesgo de descarrilarse. El objetivo de incrementar la producción petrolera a través de los contratos mixtos sigue atorado y ha generado más dudas que certezas, y en ello ha influido la inexperiencia de los funcionarios encargados del plan.

### **Estrictamente Personal // Se les enredó el huachicol**

(2025-09-10, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)

Se les enredó el huachicol a red de corrupción descubierta en marzo en el puerto industrial de Altamira, en Tamaulipas, rompió la percepción de incorruptibilidad de la Marina, que durante años fue la única institución altamente confiable en México y Estados Unidos en el combate al crimen organizado. Al mismo tiempo, está empezando a aportar pistas que tocan al gobierno de Andrés Manuel López Obrador de manera directa y rebotan en cuando menos dos de sus familiares. La presidenta Claudia Sheinbaum, que ordenó el desmantelamiento de la red sin saber lo que se iba a encontrar detrás, dijo que no habrá impunidad ni se limitará la investigación. La decisión está tomada; lo que se verá es si libra los probables sabotajes a sus intenciones.

### **Jaque Mate // Impuestos y gasto**

(2025-09-10, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El presupuesto 2026 piensa en el pasado, en los adultos mayores o en sus votos, pero no se preocupa por el futuro. Este es un presupuesto en el que la inversión pública se concentra en trenes condenados a no ser rentables o en el subsidio a una aerolínea manejada por Ejército que también pierde dinero. El servicio de la deuda aumenta y comienza a ser otra vez un lastre importante para la economía. Es un presupuesto que piensa en el pasado, en los adultos mayores o en sus votos, pero que no se preocupa por el futuro, por la educación de los jóvenes, ni por la salud pública.

### **Bitácora del Director // Con la misma piedra**

(2025-09-10, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Durante su sexenio, el presidente Enrique Peña Nieto afirmó en diferentes ocasiones -una de ellas, en una entrevista colectiva en la que participé- que la corrupción era parte de la cultura de México. Esa aseveración fue muy criticada entonces. En lo personal me niego a creer que para ser mexicano hay que ser corrupto. Afortunadamente, me vienen a la cabeza suficientes casos de personas honorables, a quienes les horroriza la mera idea de dar una mordida, como para descartar que este mal sea parte de nuestra idiosincrasia.

### **Juegos de poder // El fracaso del Estado mexicano en el manejo del petróleo**

(2025-09-10, Leo Zuckermann, Excélsior, . 13)

Desde que tengo memoria, he escuchado historias de corrupción relacionadas con el manejo de los hidrocarburos por parte del Estado mexicano. Por desgracia, el petróleo está asociado con negocios turbios en nuestro país. El último caso que se destapó fue el del huachicol fiscal. El contrabando de gasolinas y diésel para evadir impuestos y vender estos productos por debajo del precio al consumidor que sí incluye el pago de estos tributos. Se habla de cientos de miles de millones de pesos de robo al erario durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador. Una mafia que incluía a mandos superiores de la Armada Marina a la que el Presidente les encargó la administración de las aduanas.

### **Coordenadas // Una estrategia económica que va a ir sobre el alambre**

(2025-09-10, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

El gobierno mexicano tendrá que caminar en 2026 sobre una delgada línea, equilibrando la necesidad de reducir el déficit público con la exigencia de mantener un nivel de gasto que permita sostener la actividad económica, preservar los programas sociales y dar continuidad a la inversión en infraestructura. La Secretaría de Hacienda proyecta para 2026 un déficit presupuestario del 3.6% del PIB y unos Requerimientos Financieros del Sector Público (RFSP) del 4.1%.

### **La Gran Depresión // Paquete Económico, entre populismo y aranceles**

(2025-09-10, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 15)

Los presupuestos son la billetera de las políticas de un régimen, y el Paquete Económico presentado al Congreso no solo deja ver los efectos del populismo mexicano, sino cierta influencia de las políticas de Donald Trump. El tema que parece haber llevado la presentación del Paquete hasta casi la medianoche de la fecha límite tiene que ver con un cambio en las relaciones comerciales de México con lo que eufemísticamente se ha llamado "países con los que México no tiene acuerdos comerciales".

### **Corporativo // SNAC bajo la lupa**

(2025-09-10, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 4)

El Sindicato Único de Trabajadores y Empleados al Servicio de la Universidad Autónoma del Estado de México (SUTESUAEM) atraviesa una coyuntura decisiva. Con más de 2,200 sindicalizados y ocho años sin abrir plazas, la organización se enfrenta a una elección que puede definir si renueva su rumbo o repite el libreto de siempre. Lo que está en juego no es menor: la credibilidad de un sindicato marcado por la opacidad.

### **Activo Empresarial // Presupuesto 2026, lo bueno, lo nuevo, lo controvertido**

(2025-09-10, José Yuste, Excélsior, . 1 2)

El secretario de Hacienda, Edgar Amador, ha insistido en recordar el dato del paquete presupuestal 2026: a programas sociales se destinará el 3% del PIB. Tiene razón. Este es el presupuesto que están presentando, con el sello de la casa, de mayor asignación a programas sociales. Más allá de la discusión sobre si están focalizados o si podrían implementarse sin pagos en efectivo, lo cierto es que los programas sociales de la Secretaría del Bienestar se incrementan, convirtiéndola en la dependencia con mayor presupuesto en el gobierno actual.

### **Análisis Superior // Modificaciones financieras**

(2025-09-10, David Páramo, Excélsior, . 3)

El Paquete Económico que presentó el secretario de Hacienda, Edgar Amador, tiene una serie de modificaciones que implican directamente al sistema financiero y, en especial, a los miembros de la ABM, que preside Emilio Romano. Ante el crecimiento de intermediarios que dicen querer convertirse en bancos y están abriendo cuentas para transferencias y recibo de depósitos, se establece una serie de lineamientos que buscan impedir que ofrezcan "cuentas sin carga fiscal".

### **Desde el Piso de Remates // Presupuesto responsable, optimista y con mayores impuestos**

(2025-09-10, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 15)

El Paquete Económico 2026, dijo el Secretario de Hacienda Édgar Amador, es humanista, enfocado, desde luego, en mantener los programas sociales, con énfasis en los apoyos a mujeres menores de 65 años, pero mantiene la disciplina fiscal con el compromiso de reducir el déficit público en relación con el PIB, que en este año cerrará en 4.3% del PIB y no en el 3.9% que estaba contemplado.

### **En Privado // La banda de los sobrinos toca alto, muy alto**

(2025-09-10, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

Uno de los casos de contrabando de diésel y gasolinas más grandes en la historia de la delincuencia organizada en México involucra a dos sobrinos del ex secretario de Marina Rafael Ojeda, en el gobierno de López Obrador. El contralmirante Fernando Rubén Guerrero Alcántar, destacado en la 22 zona naval en Puerto Madero, Chiapas, el 14 de junio de 2024 entregó una carta al secretario Ojeda sobre la corrupción de sus sobrinos, que éste, dijo el fiscal Gertz Manero, denunció ante FGR.

### **Día con Día // Verdades de la prensa incómoda**

(2025-09-10, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Doscientas órdenes de aprehensión quedan pendientes en la primera gran batida contra el huachicol fiscal que ha emprendido el gobierno. Este puede ser, ojalá lo sea, un punto de viraje en el sexenio, la ruptura con los pactos de impunidad corrupción heredados de lo que fue el primer piso de Se trata de una primera limpieza a fondo, por lo visto urgente, de sus sótanos, porque parte sustantiva de los sótanos del edificio de la 4T ha quedado expuesta en su rampante corrupción.

## **TREN MAYA**

### **Tren Maya tendrá un presupuesto de 30 mil millones de pesos para el 2026.**

(2025-09-09, Nacho Lozano, Canal 3 Imagen, )

El Tren Maya contará con un presupuesto de 30 mil millones de pesos para el año 2026, a pesar de haber sufrido un recorte de 10.827 millones en comparación con el año anterior. Esta cifra se presenta en un contexto donde el proyecto había recibido más de 40.800 millones previamente.

### **Asignan a trenes de pasajeros más de 142 mil mdp**

(2025-09-09, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )

En el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2026 a los trenes de pasajeros se les etiquetó recursos por más de 142 mil millones de pesos, los cuales son proyectos prioritarios de inversión para la presente Administración. De ese modo, a los nuevos trenes de pasajeros se les asignó un presupuesto de 104 mil 576 millones de pesos, al menos 36 mil 311 millones de pesos se piden para material rodante y derecho de vía. Y por último para el Tren Maya se pidió un presupuesto de 30 mil millones de pesos, es decir alrededor de 25 por ciento menos de lo que se le asignó este año que fueron 40 mil millones de pesos.

[Forbes MX \(sitio\).](#)

### **Plantean mayor presupuesto para empresas aéreas del Ejército**

(2025-09-09, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )

Las empresas del sector aéreo, bajo administración del Ejército, presentan perspectivas contrastantes en los recursos que se estiman asignar para el presupuesto del próximo año. Mientras que el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), Mexicana de Aviación y la terminal aérea de la Ciudad de México podrían ver un aumento en los recursos asignados, el Tren Maya tendrá una reducción presupuestal.

### **Gobierno propone aumento de hasta 223% en tarifas de entrada a museos y zonas arqueológicas de México**

(2025-09-09, Roberto Valadez, Milenio (sitio), )

El gobierno federal planea un aumento en las tarifas de acceso a museos y zonas arqueológicas: hasta 223 por ciento más a partir del próximo año. Además, prevé la creación de una nueva categoría de recintos vinculados al Tren Maya, misma que redefine la manera en que se clasificarán estos espacios culturales. En la iniciativa de reforma sobre la Ley Federal de Derechos, se indicó que este incremento tiene como objetivo generar los recursos necesarios para cubrir los gastos inherentes a la operación, mantenimiento, conservación, restauración e investigación del patrimonio cultural e histórico del país. Asimismo y con el objetivo de no afectar la afluencia de personas a estos sitios, los mexicanos y extranjeros con residencia en el país tendrán descuentos al respecto de 45 a 50 por ciento, por lo que el cobro total será para los turistas internacionales.

### **Sectur presentará en Quintana Roo primer catálogo de experiencias del Mundo Maya**

(2025-09-09, Jesús Vázquez, El Economista (sitio), )

Este miércoles 10 de septiembre, se presentará en Quintana Roo el primer catálogo de experiencias del Mundo Maya que cuenta con el aval de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco). En total, por Quintana Roo serán incluidas cinco rutas turísticas que se conectan con las estaciones del Tren Maya, facilitando a los visitantes explorar y disfrutar de la riqueza cultural de la región. Además, se espera que este catálogo consolide al Tren Maya como el principal y único vehículo que enlaza prácticamente toda la oferta cultural, histórica, gastronómica y turística del Mundo Maya.

### **Refuerzan los rieles: Invertirán 104.5 mil mdp en ferrocarriles**

(2025-09-10, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), )

El gobierno federal invertirá 104 mil 576 millones de pesos en proyectos ferroviarios, detalla el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) del año siguiente, presentado ante la Cámara de Diputados. Sin embargo, los proyectos que tendrán mayor influencia serán el

Tren Maya de carga, con 30 mil millones de pesos y la continuación del Tren del Istmo de Tehuantepec con 25 mil millones de pesos.

#### **AIFA**

### **Aterriza de emergencia aeronave de Fuerza Aérea junto a AIFA**

(2025-09-09, Benito Jiménez, Reforma.com (sitio), )

Un avión de transporte CASA C-295M de la Fuerza Aérea Mexicana (FAM) efectuó un aterrizaje brusco en la Base Aérea Militar No. 1, ubicada junto al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Se trata de la matrícula 3201, que había despegado minutos antes, alcanzando una altitud de 9,250 pies, pero viró de regreso hacia la pista 04R (pista de uso exclusivo para operaciones militares), al parecer por un problema técnico.

[Canal 120 Milenio](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [El Financiero \(Sitio\)](#), [Canal 6 Multimedia](#), [Canal 52 Mx](#), [Canal 121 Telefórmula](#), [Calle México \(Sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#),

### **Quieren que AIFA sea hub de conexiones internacionales**

(2025-09-09, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio), )

El Gobierno federal quiere posicionar al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) como un centro de conexiones a nivel internacional, y para ello en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2026 ha solicitado un presupuesto de 744 millones 690 mil pesos. Se proyecta que el aeropuerto mantendrá un crecimiento sostenido superior al promedio nacional, impulsado por el desarrollo de infraestructura moderna, se fortalecerá la marca propia y se consolidará una ciudad aeroportuaria única en el País.

### **¿Más dinero para el Tren AIFA- Pachuca? Esta es la ruta que más 'lana' recibirá, según el Presupuesto 2026**

(2025-09-09, Redacción, El Financiero (Sitio), )

El Paquete Económico 2026 contempla entre sus prioridades una serie de programas y proyectos de inversión para el actual gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum. En él se propone destinar 536 mil 806 millones de pesos para las paraestatales CFE y Pemex, así como para la construcción de trenes de carga y pasajeros. Como parte del Presupuesto 2026, la administración de Sheinbaum estima un gasto público de 104 mil mil 576 millones de pesos para la rehabilitación y expansión de las redes ferroviarias, incluyendo los trenes MéxicoQuerétaro, AIFAPachuca y SaltilloNuevo Laredo.

### **Gobierno posicionará al AIFA como centro de conexión internacional: Pide 744 millones de pesos para 2026**

(2025-09-09, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), )

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) continuará recibiendo recursos del erario pese a ser la única paraestatal que genera ganancias para las arcas públicas. Para el año siguiente, el gobierno ha solicitado 744 millones de pesos para el puerto aéreo. De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) del año siguiente, el aeropuerto de Santa Lucía recibirá 744 millones 690 mil pesos en transferencias. "Se tiene como objetivo posicionar al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) como un centro de conexiones a nivel internacional, se proyecta que el aeropuerto mantendrá un crecimiento sostenido superior al

promedio nacional, impulsado por el desarrollo de infraestructura moderna y de vanguardia", refiere la exposición de motivos presentada por el gobierno de Claudia Sheinbaum.

### **Aeropuerto de Puerto Escondido crece 10 por ciento en tráfico aéreo: Sector Oaxaca**

(2025-09-10, Redacción, Hoy en perspectiva MX (Sitio), )

El Aeropuerto Internacional de Cancún (AIC) reportó una ocupación del 81.18 % de vuelos provenientes de Ciudad de México, AIFA, Monterrey, Guadalajara y Houston.

## **REFINERÍA DOS BOCAS**

### **En entrevista, Gonzalo Monroy, director de la consultoría GMEC, habló sobre Pemex.**

(2025-09-09, Javier Alatorre, 98.5 El Heraldo Radio, )

En entrevista, Gonzalo Monroy, director de la consultoría Gymnec, compartió su perspectiva sobre la situación actual de Pemex y su presupuesto. Monroy destacó que lo urgente para Pemex es dejar de perder dinero. Señaló que la reciente presentación del presupuesto eliminó la granularidad de los proyectos de Pemex y CFE, lo que dificulta el rastreo y análisis de los gastos. Esta falta de detalle, según él, parece ser una estrategia para evitar cuestionamientos sobre la inversión en proyectos que no son rentables.

### **La radio de la República habla sobre el mega presupuesto para Pemex en el paquete económico 2026.**

(2025-09-09, Chumel Torres, Canal 121 Telefórmula, )

En el paquete económico 2026, se ha asignado un presupuesto histórico de 517 mil 362 millones de pesos a Petróleos Mexicanos (Pemex), marcando el rescate más significativo en cinco años. A pesar de esta inyección de recursos, Pemex reportó una pérdida de 43 mil millones de pesos en el primer trimestre de 2025, equivalente a 20 millones de pesos por hora. El financiamiento se justifica por la necesidad de mantener la soberanía energética y garantizar precios accesibles de gasolina, aunque se critica la efectividad de estas medidas.

### **Advierten opacidad en apoyo a Pemex**

(2025-09-10, Mario López, Reforma, . 3)

El presupuesto para la Secretaría de Energía para el próximo año será de 267 mil 440 millones de pesos, dos veces más que el planeado en 2025, de acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2026. La Sener tendrá un presupuesto que es casi cuatro veces el que se le dio a la dependencia en la época que se construía la refinería de Dos Bocas, explicó Monroy.

### **Advierten opacidad en apoyo a Pemex**

(2025-09-10, Mario López, Reforma.com (sitio), )

El presupuesto para la Secretaría de Energía para el próximo año será de 267 mil 440 millones de pesos, dos veces más que el planeado en 2025, de acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2026. La Sener tendrá un presupuesto que es casi cuatro veces el que se le dio a la dependencia en la época que se construía la refinería de Dos Bocas, dijo.

### **Inversión física apenas será de 2.5% del PIB**

(2025-09-10, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 17)

La inversión en infraestructura física que propuso la administración de Claudia Sheinbaum para 2026 será equivalente a 2.5 por ciento del PIB, lo que es menor a lo que se destinó para el rubro durante el año de la pandemia de 2.7 por ciento del PIB. El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el próximo año prevé 960 mil 100 millones de pesos para obras de infraestructura, lo que equivale a un incremento de 10 por ciento en términos reales y respecto a lo estimado en 2025. Para ello, a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) se le asignarán recursos por 153 mil 539.3 millones de pesos, monto 0.6 por ciento mayor respecto al aprobado en este año.

### **Vigila mas de 47 mil kilómetros de carretera**

(2025-09-10, Redacción, El Heraldo de México, . 26 27)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte es responsable de más de 47 mil kilómetros de carreteras federales libres de peaje, además de caminos rurales, alimentadores, puentes y distribuidores viales en todo el país y más allá de las labores de conservación permanentes, actúa y apoya en la rehabilitación de caminos, limpieza tras deslaves o cualquier otro impacto provocado por el paso de fenómenos naturales.

### **Gasto para combate a la corrupción crecerá 15.4% con respecto al 2025**

(2025-09-10, Arturo Rojas, El Economista, . 1, 40)

De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos (PPEF) 2026, el Anexo 30, que incluye recursos para la prevención, detección, investigación y sanción de hechos de corrupción, registrará un aumento de 15.4% en términos reales con respecto a 2025, ya que contempla 9,599 millones de pesos, 1,278 millones más frente a los 8,320 millones ejercidos en 2025. Entre las que se prevé que reciban recursos, se encuentran: Gobernación (1.0 mdp), Defensa Nacional (572.4 mdp), Agricultura (33.2 mdp), Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (13.0 mdp), Salud (165.2 mdp), Marina (20.1 mdp), Trabajo (3.2 mdp), Desarrollo Agrario (25.7 mdp), Medio Ambiente (26.7 mdp), Energía (12.3 mdp), Turismo (29.1 mdp), Tribunales Agrarios (4 mdp), Ciencia (72.4 mdp), Cultura (58.4 mdp), Seguro Social (339.7 mdp); IMSS-Bienestar (196.6 mdp).

### **Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (Inserción)**

(2025-09-10, Inserción, Reporte Índigo, . 11)

"Cuidamos tu camino, protegemos tu vida" SICT atiende y despeja caminos ante las emergencias La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) logra restablecer la conectividad carretera en un promedio de 48 horas tras un desastre natural.

### **Secretaría de Comunicaciones y Transportes (Inserción)**

(2025-09-10, Inserción, Milenio Diario, . 5)

MILENIO, MIÉRCOLES 10 DE SEPTIEMBRE 2025 "Cuidamos tu camino, protegemos tu vida" SICT atiende y despeja caminos ante las emergencias La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) logra restablecer la conectividad carretera en un promedio de 48 horas tras un desastre natural.

### **Inversión física apenas será de 2.5% del PIB**

(2025-09-10, Juan Luis Ramos, La Prensa, . 17)

La inversión en infraestructura física que propuso la administración de Claudia Sheinbaum para 2026 será equivalente a 2.5 por ciento del PIB, lo que es menor a lo que se destinó para el rubro durante el año de la pandemia de 2.7 por ciento del PIB. El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para el próximo año prevé 960 mil 100 millones de pesos para obras de infraestructura, lo que equivale a un incremento de 10 por ciento en términos reales y respecto a lo estimado en 2025. Para ello, a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) se le asignarán recursos por 153 mil 539.3 millones de pesos, monto 0.6 por ciento mayor respecto al aprobado en este año.

### **Ciberseguridad: cuando la comodidad se vuelve riesgo**

(2025-09-10, Redacción, Quadratín México (sitio), )

El entorno digital cambia todos los días con la evolución tecnológica y la aparición de nuevas aplicaciones (apps) y plataformas que facilitan las actividades diarias. Ante esta dependencia y facilidad que ofrece el entorno digital, hay un problema que crece y es el riesgo para mantener y garantizar tu ciberseguridad y la de tu familia. Utilizo el término "crece" porque los atacantes están en la búsqueda constante de nuevas formas para enganchar, afectar, engañar, estafar y robar la información de quien navega en la web y redes sociales. Estas acciones ayudan mucho y pueden ser complementadas con las recomendaciones que realiza la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), entre las más importantes: Que tengan el conocimiento y la sensibilidad de los riesgos y amenazas que existen en línea para orientar a sus hijos y ayudarlos a prevenir, enfrentar y controlar los daños que afecten su integridad y bienestar físico y emocional, fomentando una cultura de la ciberseguridad.

## **TREN TRANSÍSTMICO**

### **(2025-09-09), Canal 4 N+Foro TV, Es la Hora de Opinar, Leo Zuckermann**

(2025-09-09, Leo Zuckermann, Canal 4 N+Foro TV, )

En entrevista, el Dr. Raúl Benítez, especialista en seguridad nacional y fuerzas armadas, y profesor e investigador del Centro de Investigaciones sobre América del Norte de la UNAM, expresó su opinión sobre la reciente investigación de corrupción en la Marina mexicana relacionada con el huachicol. Benítez destacó que la Marina está impactada por el escándalo, ya que tradicionalmente ha sido vista como una institución ejemplar. Sin embargo, señaló que la corrupción ha permeado debido a la falta de controles internos y la tentación de obtener beneficios económicos en puestos de alto riesgo financiero, como las aduanas. Además, mencionó que la corrupción en la Marina podría afectar gravemente su imagen y la confianza que Estados Unidos tiene en esta institución, lo que podría repercutir en la cooperación bilateral en temas de seguridad. Los marinos van a tener que aguantar las críticas que se les vengán y van a tener que actuar con sistemas de control novedosos, tienen que ser controles nuevos, o sea, todo con apoyo del SAT, pero con técnicas modernas de inspección de bienes de ellos. Un gran reto para el secretario, Almirante. No, mira, afortunadamente el almirante Morales está alejado de esto porque estaba en el sur del país, él estaba en administración y la construcción del tren Transístmico y esto está alejado de eso. Los puertos que controlaba el almirante Salina Cruz y Coatzaco no eran puertos de desembarco de mercancías, ni había aduanas ni nada.

## **PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN**

### **Adelanta Moreira voto en contra del PEF**

(2025-09-09, Redacción, Quadratín México (sitio), )

Rubén Moreira aseguró que el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), fue entregado de forma inusitada y que presenta irregularidades que deberán ser discutidas. Anunció que el 18 de septiembre, su partido presentará un posicionamiento formal y anticipó que votarán en contra tanto de la Ley de Ingresos como del PEF.

### **PE busca equilibrar disciplina fiscal con gasto social e infraestructura**

(2025-09-09, Víctor M. Ortiz Niño, En Concreto (Sitio), )

El Paquete Económico (PE) 2026 refleja el intento de la nueva administración por equilibrar un discurso de disciplina fiscal con una agenda ambiciosa de gasto social e infraestructura. Reitera el compromiso de lograr la consolidación fiscal, aunque que se ha venido aplazando en el tiempo, y deja evidencia de la falta de sostenibilidad de las finanzas públicas en el largo plazo, señalan Alejandra Marcos y Alberto Vargas, cabezas del área de análisis de Kapital Grupo Financiero.

### **CFE se queda con el 51.7% de las asignaciones para empresas públicas del Estado**

(2025-09-09, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), )

Dentro del gasto programable del sector público del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2026 (PPEF), las asignaciones previstas para las empresas públicas del Estado ascienden a un billón 71 mil 929 millones de pesos, de las cuales 51.7 por ciento corresponden a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y 48.3 por ciento a Petróleos Mexicanos (Pemex).

### **Presupuesto 2026: ¿Qué es el déficit presupuestario y por qué es necesario cumplir la meta de Sheinbaum?**

(2025-09-09, Redacción, El Financiero (Sitio), )

A través del secretario de Hacienda, Edgar Amador, la presidenta Claudia Sheinbaum entregó el paquete económico 2026 al Congreso de la Unión. El Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2026 presentado por el jefe de Hacienda, Edgar Amador, se produce en un momento en que el crecimiento económico se ha enfriado y las políticas comerciales de Estados Unidos alimentan la incertidumbre.

### **Paquete Económico 2026: ¿Por qué bajó el presupuesto para la construcción de carreteras?**

(2025-09-09, Fernando Navarrete, El Financiero (Sitio), )

La partida presupuestaria destinada para la construcción, rehabilitación y creación de nuevos caminos y carreteras del próximo año contempla una inversión de hasta 27 mil 720 millones de pesos, de acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF 2026) presentado la noche del lunes en la Cámara de Diputados. De acuerdo con el gobierno de Claudia Sheinbaum, uno de los objetivos de esta inversión es mantener conectado a México con todas sus comunidades.

### **Destinarán 27 mil 720 mdp a construir carreteras**

(2025-09-10, Fernando Navarrete, El Financiero, . 18)

La partida presupuestaria destinada para la construcción, rehabilitación y creación de nuevos caminos carreteras del próximo año contempla una inversión de hasta 27 mil 720 millones de pesos, de acuerdo con el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF 2026) presentado a la Cámara de Diputados. De acuerdo con el gobierno de Claudia Sheinbaum, uno de los objetivos de esta inversión es mantener conectado a México con todas sus comunidades. Cabe destacar que la propuesta del presupuesto para el próximo año a carreteras es 20.8 por ciento menor a los 35 mil millones de pesos asignados este año en el Programa Nacional de Infraestructura.

### **Estados y municipios recibirán 3% más recursos federales el próximo año**

(2025-09-10, Rodrigo A. Rosales, El Economista, . 1, 37)

Para el próximo año, se estima que estados y municipios reciban más recursos federales, proyección que se sustenta en un mayor dinamismo de la actividad económica del país. En el Proyecto del Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2026, se observa que las transferencias federales a las entidades federativas, que se denominan gasto federalizado, ascienden a 2.8 billones de pesos. Este monto representa un crecimiento de 3.0% en términos reales respecto al presupuesto aprobado del 2025, que equivale a un alza de 174,500 millones de pesos; estos recursos se integran por participaciones, aportaciones y otros conceptos.

## **REFORMA ENERGÉTICA**

### **Urgen marcos estables y alianzas para dejar de ser promesa y ser protagonista en la transición energética**

(2025-09-09, Redacción, Global Energy (Sitio), )

La discusión giró en torno a una pregunta central: ¿cómo puede Latinoamérica convertirse en protagonista de la transición energética global? Con la mirada puesta en la próxima COP-30 en Brasil, especialistas y funcionarios destacaron que la etapa de regulación ya está superada y que ahora el reto es pasar a la acción, mediante políticas industriales, alianzas estratégicas y marcos regulatorios estables que generen confianza e impulsen inversión de largo plazo.

### **Compra Exxon Mobil una fábrica de baterías en Kentucky**

(2025-09-09, Bloomberg, Reforma.com (sitio), )

Exxon Mobil Corp está adquiriendo una fábrica de materiales para baterías en el sur de Kentucky, a medida que la importante petrolera profundiza su penetración en el creciente mercado del almacenamiento de energía. El gigante petrolero texano está realizando varias incursiones en el sector de las energías bajas en carbono, incluso mientras expande la producción de combustibles fósiles a un ritmo mayor que sus competidores. El director ejecutivo, Darren Woods, busca una cartera flexible que permita a la compañía ampliar o reducir su escala a medida que avanza la transición energética.

### **Siemens Energy invierte en la capacitación de jóvenes en la Amazonia**

(2025-09-09, Redacción, Responsabilidad Social CDMX (Sitio), )

En una decisión estratégica, Siemens Energy reorienta sus recursos para la próxima COP30, priorizando un legado de implementación a largo plazo. En lugar de destinar la mayoría de sus recursos a la logística y hospitalidad de su delegación, la compañía redirigirá más del 80 % de estos fondos hacia un programa educativo en la región amazónica. Este enfoque demuestra un

compromiso genuino con la lucha contra el cambio climático y la transición energética, buscando generar un impacto tangible más allá de las discusiones diplomáticas.

### **Análisis de políticas fiscales aplicadas a energías renovables**

(2025-09-09, Redacción, Expansión ESG (Sitio), )

En diversos países, los principales beneficios fiscales de producción de energía a partir de fuentes renovables como la solar, eólica e hidroeléctrica son la depreciación acelerada y la reducción de tasas impositivas. Esto cobra relevancia al identificar cómo se han orientado las inversiones en el sector a nivel global, destacando cómo numerosos gobiernos emplean las regulaciones fiscales como un instrumento para impulsar la transición energética mediante esquemas de incentivos diseñados para alcanzar sus objetivos climáticos.

### **Iberdrola vende su negocio de contadores en Reino Unido por más de 1.000 millones**

(2025-09-09, Redacción, Noticias Bancarias (Sitio), )

Iberdrola ha completado la venta de su filial especializada en contadores inteligentes en Reino Unido a Macquarie Asset Management por un importe superior a los 1.000 millones de euros. La operación, que se cerró por aproximadamente 899,7 millones de libras esterlinas, se enmarca dentro del plan estratégico 2024-2026 del grupo energético español, centrado en la desinversión de activos considerados no esenciales para focalizarse en su crecimiento en energías limpias y redes eléctricas inteligentes.

### **Opacidad marca el mayor aumento histórico en gasto energético**

(2025-09-10, Redacción, Diana Gante, Expansión MX, )

El presupuesto para energía en 2026 será jugoso, pero sin un destino claro. De acuerdo con el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF), los recursos asignados a la Secretaría de Energía (Sener) aumentarán en términos reales 86.8% respecto al año en curso, aunque sin un desglose detallado que permita rastrear en qué se usarán. La dificultad para dar seguimiento se extiende a proyectos clave del sector. "Ya no podemos saber si se le va a dar dinero a la refinería de Madero, a las coquizadoras, a las zonas de aceite terciario del Golfo, o a aguas profundas, ya no existe ese desglose de proyectos, ahora sí se vuelven los proyectos prácticamente irrastreables", aseveró Monroy.

## **ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS**

### **Gobierno va por la repatriación de capitales, con incentivos fiscales**

(2025-09-09, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), )

El "paquete económico" de 2026 plantea un plan de repatriación de capitales hacia México siempre que sean recursos de procedencia lícita, para lo cual se proponen incentivos fiscales que servirán de aliciente a los potenciales interesados. Antonio Martínez Dagnino, jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT), negó que esta facilidad constituya "una amnistía fiscal", ya que se establecen "candados" rigurosos. Por ejemplo, un requisito indispensable será que los capitales de mexicanos en el extranjero hayan permanecido fuera del país hasta el 31 de diciembre de 2025.

### **Entregan Paquete Económico 2026. Habrá ajustes a impuestos, bebidas, tabacos y videojuegos**

(2025-09-09, Redacción, Sonora en Equipo SON (Sitio), )

Para 2026, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció un incremento en los llamados "impuestos saludables" a refrescos, cigarros y un nuevo gravamen a los videojuegos violentos. La dependencia precisó que, "dentro de su composición, destaca que el gasto programable, que se orienta a la generación de bienes, provisión de servicios y ejecución de obras públicas que la población demanda, sumará siete billones 15 mil nueve millones de pesos, lo que representará un incremento de 5.1% en términos reales con relación a lo aprobado en este año".

### **Apuestan por 'impuestos saludables'**

(2025-09-09, Redacción, Muro Político MX (sitio), )

Para 2026, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció un incremento en los llamados "impuestos saludables" a refrescos, cigarros y un nuevo gravamen a los videojuegos violentos. La dependencia precisó que, "dentro de su composición, destaca que el gasto programable, que se orienta a la generación de bienes, provisión de servicios y ejecución de obras públicas que la población demanda, sumará siete billones 15 mil nueve millones de pesos, lo que representará un incremento de 5.1% en términos reales con relación a lo aprobado en este año". Está integrado, básicamente por los Criterios Generales de Política Económica, la Iniciativa de Ley de Ingresos, el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación y la miscelánea fiscal.

### **Programas del Bienestar duplican el presupuesto de Pemex y CFE; así será repartido**

(2025-09-09, Redacción, El CEO MX (sitio), )

El gobierno de Claudia Sheinbaum prevé un presupuesto de 987,160 millones de pesos para programas sociales prioritarios en 2026, como para becas a estudiantes, apoyos a mujeres y personas mayores, Jóvenes Construyendo el Futuro, Sembrando Vida, entre otras iniciativas. De acuerdo con el secretario de Hacienda, Edgar Amador, se plantean recursos equivalentes a 3% del Producto Interno Bruto (PIB), que beneficiarán de manera directa a casi 82% de las familias del país. Este monto es casi el doble de lo que presupuesta la administración de Sheinbaum para los proyectos prioritarios de inversión, que contempla recursos por 536,806 millones de pesos para trenes, Petróleos Mexicanos (Pemex), Comisión Federal de Electricidad (CFE) u otros proyectos de infraestructura.

## **PRECANDIDATOS**

### **Hugo Aguilar, presidente de la Corte, suma a su equipo perfiles de Morena: un familiar de Monreal y una precandidata**

(2025-09-09, Alfredo Maza, Animal Político (sitio), )

El ministro Hugo Aguilar Ortiz, presidente de la nueva Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), incluyó en su equipo de trabajo más cercano a un familiar del diputado Ricardo Monreal Ávila, a una exaspirante a una diputación local por Morena en Oaxaca y otros exfuncionarios públicos. López Regalado, quien se registró como precandidata a la diputación local por el distrito XX, con cabecera en Juchitán de Zaragoza, Oaxaca, y que quería llegar al Congreso local por el principio de mayoría relativa de Morena, interpuso una queja debido a que la Comisión había declarado el sobreseimiento de un procedimiento sancionador electoral relacionado precisamente con esta selección de candidaturas.